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В Политбюро ЦК КПСС
Политбюро ЦК КПСС обсудило на очередном 

заседании ряд вопросов хозяйственного и со
циально-культурного строительства, а также 
внешней политики нашей страны.

На заседании были рассмотрены вопросы, 
касающиеся предстоящей 7—8 января 1935 г. 
в Женеве встречи товарища А. А. Громыко 
и государственного секретаря США Дж. 
Шульца в связи с достигнутой в принципе 
договоренностью между СССР и США о про
ведении переговоров по ядерным и космиче
ским вооружениям. Принято соответствующее 
решение о позиции Советского Союза.

Политбюро обсудило и в основном одобрило 
общегосударственную программу создания, 
развития производства и эффектрданого ис
пользования вычислительной техники и авто- 
матизировшшых систем на период до 2000 го
да. Программа предусматривает ускорение тем
пов выпуска средств вычислительной техни
ки, повышение ее качества, освоение новых 
электронных вычислительных машин для 
научных исследований, решения приклад
ных задач в машиностроении, металлургии, 
энергетике, разведке полезных ископаемых и 
в ряде других отраслей с целью всемерной 
интенсификации народного хозяйства.

Постановлением ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР, принятым по этому • вопросу, 
установлены сроки разработки отраслевых и 
региональных программ, вытекающих из об
щегосударственной программы, определены 
главные направления единой технической по
литики в деле создания средств вычислитель
ной техники, подготовки и переподготовки 
инженеров, техников и рабочих соответст
вующего профиля, даны поручения Академии 
наук СССЯР̂  министерствам и ведомствам. Пе
ред партийными, советскими, профсоюзными и 
комсомольскими организациями, хозяйствен
ными руководителями поставлена задача уси
лить организаторскую работу в области про
изводства и эффективного использования вы
числительной техники и автоматизированных 
систем, шире развернуть социалистическое 
соревнование за качественное выполнение за
даний, предусмотренных общегосударственной 
программой, организовать постоянный конт
роль за ее реализацией.

Политбюро обсудило вопрос о дальнейшем 
совершенствовании повышения квалификации 
руководящих кадров и специалистов агро
промышленного комплекса. В принятом по 
данному вопросу постановлении ЦК КПСС 
и Ссжета Министров СССР указано, что в 
этом направлении в нашей стране проводится 
планомерная работа. Создана сеть институтов, 
факультетов, школ и курсов, в которых еже
годно проходят подготовку и переподготовку

около 250 тысяч руководящих работников и 
специалистов колхозов, совхозов, других пред
приятий, а также органов управления агро
промышленным комплексом. Вместе «с тем 
сложившаяся отраслевая системе повышения 
квалификации еще не в полной мере удов
летворяет требованиям современной кадровой 
политики.

В постановлении подчеркнуто, что главное 
внимание в этой работе должно быть обраще
но на углз^бление изучения экономической 
политики КПСС, овладение новейшими дос
тижениями науки, техники и передового опы
та, современными методами планирования и 
управления производством, на улучшение 
учебного процесса, в том числе обучения на 
базе передовых предприятий. Признано необ
ходимым принять мер»ы’ к совершенствованию 
сети учебных зешедений, занимающихся по
вышением квалификации руководящих кад
ров и специалистов агрюпромышленного ком
плекса, с тем, чтобы обеспечить полный охват 
обз^чением всех категорий работников этой 
отрасли. На основе преобразования сущест
вующих звеньев переподготовки кадров соз
даются всесоюзная и республиканские выс
шие школы управления агрюпромышленным 
комплексом, намечаются мероприятия по упо
рядочению сроков обучения и материального 
обеспечения'слушателей, а также оплаты тру
да преподавателей этих учебньпс заведений.

Политбюро одобрило разработанные прави
тельством меры по дальнейшему улучшению 
организации и повышению эффективности 
ветеринарного обслуживания животноводст
ва. Они направлены на укрепление ветери
нарной службы, предупреждение заболеваний 
животных, налаживание производства для 
нужд ветеринарии необходимых препаратов, 
оборудования и инструментов, усиление от
ветственности руководителей и специалистов 
хозяйств за проведение профилактических 
санитарных и лечебных мероприятий. В це
лях повьнпения результативности борьбы с 
наиболее опасными заболеваниями животных 
предусматривается ряд мер, связанных с раз
витием научных исследований, укреплением 
материальной базы научных учреждений и 
повышением уровня пропаганды ветеринар
ных знаний среди населения.

Политбюрю ЦК КПСС поддержало предло
жения Совета Министров СССР по дальней
шему освоению Астраханского газоконден
сатного месторождения, а также по заверше
нию строительства и вводу в действие объек
тов первой очерюди Красноярского завода 
тяжелых экскаваторов.

Одобрены итоги состоявшихся в Анкарю пе- 
реговорюв товарища Н. А. Тихонова с прези

дентом Турции К. Эвреном и премьер-мини
стром Т. Озалом, в ходе которых были рас
смотрены вопросы дальнейшего развития со
ветско-турецких отношений и некоторые 
международные проблемы. Подчеркнуто важ
ное значение подписанных во время визита 
долгосрючной программы развития экономи
ческого, торгового и научно-технического со
трудничества между Советским Союзом и Ту 

, рецкой Республикой, торгового соглашения 
на 1986—1990 годы, программы культурного и 
назгчного обмена, которые являются хорюшей 
(кетовой для- дальнейшего углубления сотруд- 
н^ества и добрососедских отношений между 
ССОР и Турцией. Визит Председателя Сове
та Министров СССР в Турцию явился новым 
подтверждением последовательности курса 
нашей страны на миршое сосуществование 
государств с различным социальным стрюем, 
на оздоровление современной международной 
обстановки.

Заслушана и одобрена информация товари
ща М. С. Горбачева о поездке делегации Вер
ховного Совета СССР в Великобританию, бе
седах, проведенных с премьер-министром 
М. Тэтчер, парламентариями и другими ан
глийскими государютвенными деятелями, 
представителями общественности и деловых 
кругов. При этом было особо отмечено, что 
положнвия, содержащиеся в послании Гене
рального секретаря ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Совета СССР К. У. 
Черненко премьер-министру М. Тэтчер, о 
стремлении Советского Союза к серьезному 
политическому диалогу, с Великобританией, 
более широкому взаимопониманию и сотруд
ничеству на основе взаимной выгоды, отве
чают целям укрепления мира и безопасности 
в Европе и во всем мире.

Выражена надежда, что усилия Советского 
Союза в направлении решения таких карди
нальных вопросов, как предотвращение гон
ки вооружений в космосе, радикальное со
кращение, а затем и уничтожение ядерных 
арсеналов, устранение угрозы ядерной войны, 
найдут реалистическое понимание и долж
ный отклик со стороны Великобритании.

На заседании Политбюро подведены итоги 
деятельности центральных органов партии в 
1984 году и с учетом этого намечены, перво
очередные, наиболее важные вопросы пар
тийного, государственного и хозяйственного 
строительства, а также внешней политики, 
которыми прюдстоит заниматься Политбюро 
и Секретариату ЦК КПСС в 1985 году. Глав
ное место в этой работе займет подготовка 
к очередному XXVII съезду Коммунистиче
ской партии Советского Союза.

Н А  О С Н О В Е  
С О В Е Р Ш Е Н С Т В О В А Н И Я  

П Р О И З В О Д С Т В А
СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 

коллектива Томского электролампового завода на 1985 год
Встав на ударную вахту 

по достойной встрече XXVII 
съезда партии, 40-летия По^ 
беды советского народа в 
Великой Отечественной вой
не, 50-летия стахановского 
движения, коллектив завода 
принимает на 1985 год сле
дующие социалистические 
обязательства.

Продолжая работать в ус
ловиях экономического экс
перимента, вьтолнить план 
по реализагщи продукции с 
учетом поставок по догово
рам на 100 процентов. Из
готовить в первом квартале 
27,6 процента, а в первом по
лугодии — 54,8 процента
продукции от годового объ
ема. Вьшустить товаров на
родного потребления сверх 
плана на 150 тысяч рублей. 
Весь прирост объема произ
водства ползгчить за счет 
роста производительности 
труда, обеспечить ее сверх- 
плшювое увеличение на один 
процент.

За счет выполнения меро
приятий технического пере
вооружения, совершенствова
ния управления производст
вом, бережного расходования

сырья и материалов полу
чить экономический эффект 
более 400 тысяч рублей, вы
свободить 52 человека, сэко
номить 1,5 тонны цветньк 
металлов, отработать на сэ
кономленных полуфабрика
тах, электрической и тепло
вой энергии два дня в году 
— в день Всесоюзного ком
мунистического субботника и 
в день работы в Фонд мира, 
снизить при этом с^естои- 
мость продукции Против 
плана на 0,5 процента.

Произвести продукции с 
государственным Знаком ка
чества не менее 53 процентов 
от подлежащих аттестации 
изделий, довести коэффици
ент сменности оборудования 
до 1,7.

На основе совершенство
вания организации произ
водства и труда, аттестация 
рабочих мест довести охват 
рабочих бригадными фор
мами труда с оплатой по 
конечным результатам до 
73 процентов, снизить поте
ри рабочего времени на 0,5 
процента, сократить удель
ный вес рабочих, занятых

ручным трудом, на 5 про
центов, высвободить 20 ра
бочих мест. Осуществить 
мероприятия по улучшению 
заводского быта и жилищ
ных условий трудящихся, 
сдать в эксплуатацию 2.900 
квадратных метров жилья, 
закончить строительство пи
онерского лагеря на 360 
мест, завершить реконструк
цию заводской столовой, 
оборудовать зубопротезный 
кабинет, открыть парик
махерскую, ^ерегательную 
кассу, комплексный при
емный пункт, организовать 
стол заказов. Отработать на 
благоустройстве территории 
завода и микрорайона по 20 
часов каждому.

ОКазьшать помощь совхо
зам и колхозам области в 
уборке урожая и заготовке 
кормов. Выполнить план по
ставок продукгщи по зака
зам сельского хозяйства к 15 
декабря.

Продолжить социалистиче
ское соревнование с Уфим
ским электроламповым заво
дом . и производственным 
объединением «Сибкабель».

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
коллектива Томского речного порта Западно-Сибирского 

пароходства на 1985 год

Коллектив Томского реч
ного порта, идя навстречу 
XXVII съезду КПСС, обязу
ется досрочно вьшолнить 
план навигации, дополни
тельно переработать и отпра
вить 100 Тыс. тонн грузов, 
перевезти 10 тыс. пассажи
ров. К дню выборов в Вер
ховный Совет РСФСР и ме
стные Советы народных де
путатов выполнить двухме
сячный план перерг1ботки и 
накопления грузов. К 115-й 
годовщине со дня рождения 
В. И. Ленина закончить ре
монт флота и перегрузочной 
техники. К дню 40-летия 
Победы завершить подготов
ку к отправлению и не позд
нее 15 октября обеспечить 
завоз всех грузов в нефте- 
добьшающие районы, до 20 
выполнить задания по пере
возке лесных грузов.

Совершенствовать работу 
Томского промышленно- 
транспортного комплекса по 
своевременной доставке гру
зов в полных объёмах, но

менклатуре и без потерь. Со
кратить стоянки флота на 
100 тысяч тоннаже-суток, по
высить производительность 
труда на 1 процент, снизить се
бестоимость погрузочно-раз
грузочных работ на 0,5 про
цента, увеличить перевозки 
грузов в пакетах и контей- • 
нерах на 5 процентов к пла
ну.

За счет внедрения новой 
техники, рационализатор
ских предложений, изобре
тений, обеспечения режима 
экономии и бережливости на 
каждом рабочем Месте полу
чить экономический эффект 
65 тысяч рублей, сэконо
мить 5 тонн металла, 70 
тыс. квт-час. электроэнергии, 
70 тонн топлива и на сэко
номленных материалах и 
энергии отработать 2 дня 
сверхпланового навигацион
ного периода. Охватить 
бригадным подрядом 72 про
цента ра^чих на погрузоч
но-разгрузочных работах.

Организовать на речном

вокзале комплексное обслу
живание пассажиров всеми 
видами транспорта, повысить 
качество предоставляемых 
•услуг. Продолжить строитель
ство второй очереди порта, 
приступить к строительству 
хозяйственным способом жи
лого дома для молодых спе
циалистов.

Подготовить с отрывом от 
производства 120 работников 
массовых профессий, повы
сить квалификацию 170 ра
бочим.

Совместно с Самусьской 
и Моряковской РЭБ флота в 
подсобном хозяйстве полу
чить 15 тонн мяса, 90 тонн 
молока, построить силами 
порта котельную и крытую 
стоянку для сельхозтехни
ки. Выполнить комплекс ра
бот по договору с подшеф
ным совхозом «Приобский».

(Социалистические обй- 
зательства обсуждены и 
приняты на собраниях 
трудовых коллективов).

Проверяем 
подготовку 

к весне

П р е о д о л е т ь
иждивенчество

Сообщаем о качестве под- 
готовленых семян в колхо
зах и совхозах области на 
1 января 1985 года. Первая 
графа — семена яровых 
зерновых и зернобобовых 
культур I—II классов, вто
рая графа—семена многолет
них трав I—II классов (в 
процентах к плану). 

Кожевииковский 
Шегарский 
Первомайский 
Томский 
Колпашевский 
Чаинский 
Молчановский 
Бакчарский 
Асиновский 
Кривошеияский 
Зырянский 
Тегульдетский 
Парабельский 
В прошлом году, несмотря 

на крайне сложные погод
ные условия, в нашей обла
сти собрано зерна по 16 
центнеров с гектара, что 
больше, чем В предыдущем 
году, на 2,1 центнера. Итоги 
года подтверждают, что 
один из главных факторов 
формирования хорошего 
урожая — высококачествен
ные семена районированных 
сортов.
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Осенью в основном уда
лось завершить очистку се
мян (93 процента доведены 
до кондиций). Хозяйства 
Шегарского, Первомайского 
районов практически закон
чили эту работу. Влагодаря 
межхозяйственному обмену 
в Кожевниковском, Шегар- 
скоМ, Томском, Первомай
ском районах фонды попол
нились добрыми семенами.

Однако всех этих мер 
оказалось недостаточно. В 
большинстве хозяйств еще 
не создана прочная основа 
для получения высокого 
урожая в текущем году. Как 
показывают результаты 
проверки, в ряде колхозов и 
совхозов нет необходимого 
количества семян, а имею
щиеся — низких посевных 
качеств.

Да, заготовка семян про
водилась в трудных погод
ных условиях. Но там, где 
руководители и специалисты 
хозяйств по-настоящему по
заботились, там сумели сде
лать все необходимое. Это в 
первую очередь в совхозах 
«Светлый», «Нива», «Луч», 
«Кожевниковский» Кожевни- 
ковского, колхозах «1 Мая» 
Первомайского, «Гигант»,

имени 50-летия Великого 
Октября и в совхозе «Юж
ный» Шегарского, а также в 
совхозах «Томь», «Молодеж
ный» Томского районов.

На 1 января в колхозах и 
совхозах области семян яро
вых зерновых и зернобобо
вых культур было 89.209 
тонн — это 93 процента к 
плану. Из 13 районов, имею
щих семена, только 7 выпол
нили план их подготовки. Не 
справились с этим планом 
хозяйства Парабельского, 
Тегульдетского, Вакчарского, 
Кривошеинского, ШеТарско- 
го районов. У руково
дителей агрономических 
служб принижено чзшство 
ответственности за произ
водство высококачественньк 
семян, преобладают ижди
венческие надежды на по
лучение таких семян из го
сударственных ресурсов.

Семена в хозяйствах про
верены на посевные качест
ва. Из семян зерновых и 
зернобобовых требованиям 
I—II классов 'отвечает лишь 
35 процентов. Половина 
проверенных некондицион
на: по всхожести — 47
процентов, а по засоренности 
— семь, 28 колхозов и сов

хозов не закончили еще 
очистку семян.

Исключительно тревожное 
положение на хлебоприем- 
ньпс предприятиях. Госу
дарство вьщелило для хо
зяйств области ' 13.000 тонн 
семян для продажи и обме
на. Но обеспечить их отпуск 
хлебоприемные предприятия 
не могут: нет в резерве се
мян, а подготовка их ведет
ся медленно.

В государственных ресур
сах не хватает хороших се
мян для отпуска хозяйст
вам. Это обстоятельство обя
зывает руководителей, спе
циалистов райсельхозуправ- 
лений, колхозов, совхозов 
более тщательно проверить 
на посевные качества имею
щееся у них зерно, чтобы 
использовать его на семен
ные цели.

Надо уберечь все семен
ные фонды от порчи и по
терь. Организовать система
тические проверки на по
севные качества семян с 
пониженной всхожестью.

В лабораторных условиях 
необходимо провести обог
рев и протравливание се
мян, а также подготовиться 
к тому, чтобы провести эту 
работу с наступлением теп
лой погоды. Следует зара
нее и тщательно подгото
виться И к протравливанию 
семян — не только для 
борьбы с их болезнями, но 
и для повышения всхожести. , 

Обзор подготовлен спе
циалистами облсельхозуп. 
равления и областной гос- 
семинспекцией.

ОПРЕДЕЛЕНЫ ЗАДАЧИ 

ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ
Вчера состоялось собрание 

актива Томской областной 
партийной организации. Соб
рание рассмотрело вопрос 
«О задачах партийных орга
низаций области по вьшол- 
нению планов производства 
и поставок древесины, улуч
шению использования сырь- 

.евых ресурсов, закреплению 
кадров в лесной промьпп- 
ленности в свете постанов
лений ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР». С докла
дом выступил второй секре
тарь обкома КПСС В. И. 
Зоркальцев.

В обсуждении вопроса 
приняли участие: А. Д. Кол- 
тыков, первый секретарь 
Асиновского горкома партии; 
Д. И. Максимов, оператор 
трелевочной машины, брига
дир лесозаготовительного 
комплекса Чулымского лес-

. Выборы 
 ̂в Верховный 
Совет РСФСР 
и МЕСТНЫЕ Советы 
народных
ДЕПУТАТОВ

Д о в е р и е  д о с т о й н ы м

Рабочие промышленных 
предприятий, колхозники 
и строители, ученые, сту
денты продолжают назы
вать своих кандидатов ф 
депутаты Верховного Со
вета РСФСР и местные 
Советы народных депу
татов. Одних выдвигают 
впервые, других — из 
тех, кто уже избирался 
депутатом. Во всех слу
чаях это авторитетные, 
уважаемые в коллективах 
люди.

Кандидатом в депутаты

областного Совета коллектив 
завода сухого и обезжирен
ного молока Кожевников- 
ского района выдвинул сек
ретаря обкома партии А. С. 
Зарембо.

— Одиннадцать лет после 
окончания Омского сельско
хозяйственного института 
Александр Семенович рабо
тал инженером-механиком 
Кожетниковского элитно-се
меноводческого хозяйства, 
(главным инженером, заве
дующим отделом механиза
ции областной государствен
ной сельскохозяйственной 
опытной станции, — сказал, 
выступая на собрании, мас
тер цеха Е. В. Павлов. — 
Он зарекомендовал себя 
специалистом и руководите
лем с творческим отноше

нием к делу; внес заметный 
вклад в совершенствование 
комплексной механизации на 
заготовке кормов, раздель
ной уборки картофеля, во 
внедрение крупногруппового 
метода уборки зерновьк 
культур.

В 1980 году А. С. Зарембо 
избран секретарем Томского 
обкома КПСС. Как партий
ного руководителя его отли
чают большая работоспособ
ность, ответетвенность, уме
ние анализировать и обоб
щать факты.

Огромное внимание он 
уделяет павьппеяию эффек
тивности земледелия и жи- 
вотноводстаа.

Предложение о выдвиже
нии А. С. Зарембо кандида

том в депутаты областного 
Совета поддержали мастер- 
сыродел А. А. Федосова, 
слесарь В. В. Скутин, инже:- 
нер-технолог Н. С. Листко- 
ва, старший мастер Н. П. 
Лада. Сыроделы выступили 
с инициативой: план двух
месяцев по производству 
сыра «сулугуни» выполнить 
досрочно — к 24 февраля.

В Асиновском райпо сос
тоялось собрание коллектива, 
на котором кандидатом в де
путаты областного ■ Совета 
1выдвин|ута заместитель 
председателя облисполкома 
Д. А. Фролова.
 ̂ Продавец универмага «Си
бирь» член горкома партии 
Б. Г. Большанина охаракте
ризовала Д. А. Фролову как

делового, принципиального 
руководителя, много' сделав
шего для развития торговли 
области, района. Д. А. Фро
лова принимает активное 
участие в организации стро?- 
ительства Асиновского хле
бокомбината. Она из тех ру
ководителей, к которым 
всегда можно обратиться за 
поддержкой и деловым со
ветом. Выступившие затем 
работники райпо поддержа
ли предложение о выдви
жении Д. А. Фроловой кан
дидатом в депутаты област
ного Совета.

Кандидатами в депутаты 
областного Совета названы 
^еньевой безнарядного зве
на совхоза «Володинский» 
Кривошеинского района

промхоза; В. Н. Решетников, 
первый секретарь Верхне- 
кетского райкома партии; 
В. И. Бобылев, директор Па
рабельского леспромхоза; 
П. Я. Семенов, секретарь 
парткома Томского лесопро
мышленного комбината; 
В. Н. Шутов, начальник 
объединения «Томлеспром»; 
В. М. Пелющенко, бригадир 
транспортного комплекса То- 
гурского лесопромышленного. 
комбината.

На собрании актива вы
ступил первый секретарь 
обкома КПСС А. Г. Мель
ников.

По обсужденному вопросу 
собрание приняло резолю
цию,

(Отчет с собрания актива 
будет опубликован в одном 
из ближайших номеров газе, 
ты).

А. Г. Шрейдер, ректор Том
ского политехнического 
института И. П. Чучалин, 
крановпщк Шегарского стро
ительного комбината В. В. 
Носова, бригадир механиков 
Калтайского ■'мехлесхоза 
С. В. Рявкин, приемщица 
комплексного приемного 
пункта пос. Рассвет Е. В. 
Казакова, помощник брига
дира совхоза «Чаинский» 
Н. А. Смотрина.

Проходят собрания по 
выдвижению кандидатов в 
Томский городской Совет. В 
их числе называют прежде 
всего передовых рабочих, та
ких, как А. П. Захаров — 
крановщик Томского ЛПК, 
Н. А. Созинов — прессов- 
1ЦИК Томского мебельного 
комбината, кавалер ордена 
Трудовой Славы III степени, 
Я. Г. Шиллер — сварщик за
вода измерительной аппара
туры, Л. П. Ивашкина — 
продавец центрального уни
вермага.

Соревнование лесозаготовительных комплексов А. И. 
Меновщикова из Аргат-Юльского и И. Д. Гальчика из 
Комсомольского леспромхозов набирает силу.

Аргат-Юльский и Комсомольский леспромхозы — сосе
ди. Оба соревнующихся комплекса этих предприятий 
ведут работы в лесу агрегатными машинами. Перед вача- 
ло.м зимнего сезона комплексы заключили договор о со
ревновании. И вот закончился год. Мы позвонили в Ком
сомольск и попросили сообщить, каковы результаты у 
коллектива И. Д. Тальника.

— План перевыполнен, — ответили из леспромхоза. _
Всего заготовлено больше 96 тысяч кубометров, четыре с 
половиной тысячи — сверх плана.

Комплекс хорошо Начал январь. Опережаем суточный 
график.

НА СНИМКЕ: депутат областного Совета народных де
путатов машинист валочной машины из комплекса И. Д. 
Гальчика И, М. Имшинецкий,

Фото Е, Лисицына»

О размещении городской и районных 
избирательных комиссий по выборам 

в городской и районные в Томске 
Советы народных депутатов 

девятнадцатого созыва
Городская избирательная комиссия по выборам в 

Томский городской Совет девятнадцатого созыва разме
щается в помеп(ении Томского горисполкома (комната 
40, телефон 2-50-31).

Райожая ^избирательная комиссия по выборам в Ки- 
ровскии районный Совет девятнадцатого созьша разме
щается в помещении Кировского райисполкома (комна
та 10, телефон 4-82-69).

Районная комиссия по выборам в Ленинский район
ный Совет девятнадцатого созыва размещается в по
мещении Ленинского райисполкома (комната 4 теле
фон 2-43-76),

Районная и^ирательная комиссия по выборам в Ок
тябрьский районный Совет девятнадцатого созьша раз
мещается в помещении Октябрьского райисполкома 
(комната 5, телефон 5-83-94).

Районная избирательная комиссия по выборам в Со
ветский районный Совет девятнадцатого созыва разме
щается в помещении Советского райисполкома (комна
та 5, телефон 2-41-71).
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ПАРТГРУППА НА ФЕРМЕ

е х о т и м
б ы т ь  в с е г д а  

« в т о р ы м и »
Наша Корниловская фер

ма, как и прежде, в социа
листическом соревновании, 
которое организовано между 
фермами совхоза «Корнилов
ский», стала второй, а лиде
ры — животноводы Михай
ловской фермы, ^ о  положе
ние не радует партгруппу. 
Если честно, то мы, в Корни
лове, имеем все условия 
для того, чтобы быть лиде
ром во внутрисовхозном со
ревновании. А тем не менее 
мы — лишь вторые.

Сказать, что коммунисты 
фермы ничего не предприни
мали в такой ситуации, 
нельзя. Мы держим под не
ослабным контролем главные 
участки производства. К 
примеру. В, М. Круглыхин 
возглавляет бригаду по об
служиванию технологическо
го оборудования фермы, М. А. 
Алексеева — фуражир, Г. Н. 
Федотова и 3. М. Тавлович 
работают доярками. Л. А. 
Кротова и Г; К. Гол^ицкая 
возглавляют '-̂ два передовых 
на ферме звена.

Производственные дела так 
или иначе мы обсуждали на 
каждом партийном собра
нии. Казалось, обстоятельно 
вникали в положение дел. • 
Организация труда, дисцип
лина в коллективе — таково

обычно было содержание раз
говора во время наших соб
раний. Принимались реше
ния, контролировалось • их 
выполнение. Но почувство
вали мы, что заедает нас 
повсё^невная текучка. . И 
вот на одном из собраний 
возник разговор об организа
ции социалистического со
ревнования.

Как-то раньше мы, ком
мунисты, не задумывались о 
том, почему в отстающих на 
ферме постоянно числилось 
второе звено. Да, мы знали, 
что там не складьшапся кол
лектив. Знали также и то, 
что звену не созданы усло
вия для 'высокопроизводи
тельной работы. Зна
ли, но действенное реше
ние, которое бы изменило 
ситуацию, не находили. А 
вот на том «поворотном» соб
рании внесли предложение, 
чтобы делом, конк
ретно помочь коллективу от
стающего звена. Это npjeflao- 
жение поддержал’ «азнэтен- 
ный ньшче бригадиром- дой
ных гуртов В. К. Адальчук. 
Согласилась с мнением ком
мунистов* и старший зоотех
ник фермы С. к  Черкасова. 
Мне, как партгрупоргу, ' 
предложили перейти на ра
боту в отстающее звено.

Не сразу, конечно, но де
ла там стали поправляться. 
Во втором дойном гурте за
менили большое количество 
низкоудойных коров нетеля
ми. Уход за нетелями пору
чили молодой добросовестной 
доярке Л. М. Голощаповой. 
Она, как человек энергич
ный и ответственный, с об
щего согласия доярок стала 
их звеньевой. И теперь за 
этот коллектив можно быть 
спокойным.

Долго ли нам быть вторы
ми? Считаю, что в 1985 году 
ферма заметно улучшит ре
зультаты, ибо весь коллектив 
полностью переходит на ра
боту методом хозрасчетного 
бригадного подряда. Доби
ваться, чтобы подряд при
жился на ферме, выйти с 
его помощью в передовики 
— такова главная задача, по
ставленная себе коммунис
тами нашей партийной груп
пы в нынешнюю зимовку.

Т. САИНАКОВА, 
доярка, партгрупорг Кор
ниловской фермы сов

хоза «Корниловский».

ОТ РЕДАКЦИИ; Когда 
письмо Т. Сайнаковой было 
подготовлено к печати, мы 
узнали, что два отделения 
совхоза «Корниловский», в 
то^ числе Михайловское, 
-переходят во вновь. дрг^яив 
фук>п<ёеся хозяйство. Так 
что теперь коллектив фер
мы в Корнилове будет со
ревноваться С михайловцами 
уже в ином качестве, На^де- 
емся, что территориальные 
изменения не скажутся на 
цели соревноваи1ия.

т т

Ольга Васильевна Скоробогатова рабо
тает в птицесовхозе «Колпашевский». 
Ей, экономисту по образованию, дано 
ответственное поручение — она ведет 
занятия в школе конкретной экономики. 
Тема «Коллективный подряд на селе» 
вызывает интерес у слушателей. Конеч
но, немалая заслуга в этом и опытного 
пропагандиста. Ольга Васильевна умеет 
привлечь внимание аудитории, помога

ет каждому вникнуть в суть обсуждае
мого вопроса, органи;^ет дискуссии, в 
ходе которых и выявляется истина, 
Большое внимание она уделяет актуаль
ности, углублению содержания учебы, 
связи ее с жизнью.

• * *
НА СНИМКЕ: занятия ведет пропа

гандист О. В. Скоробогатова.
Фото Н. Потапова.
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В К Л У Б Е  
НЕ БЫВАЕТ СКУЧНО

Клуб избирателей Самусь- 
ской РЭБ флота уже тради
ционно располагается в по- 
селксшом клубе. В эти дни 
здание выгладит празднич
ным. Появились красочная 
вывеска, лозунги, плакаты. 
По-домашнему уютно и в 
самом помещении. Здесь мо
жно найти все, что заинте
ресует избирателей. На сто
лах — тематические подббр- 
ки «В помощь агитатору», 
«Наши консультации», «Ма
териалы партийньк Плену
мов».

План работы клуба изби
рателей был утвержден на 
заседании парткома, а вскоре 
сюда пришли первые .посе
тители. В журнале ^учета 
мероприятий появились 
записи. Самая первая сде
лана уже через день после 
открытия клуба. Здесь был 
щюведен семинар агитато
ров.

Многие избиратели выра
зили желание побывать на 
вечере вопросов и ответов. 
Теперь заведующая клубом 
В. М. Леппа вместе со сво
ими помощниками готовится 
к проведению такого вечера. 
В нем примут участие руко
водители района, предприя-

НА ПОДЪЕМЕ ^
в том, что Кривошеинский 

район досрочно справился с 
годовым заданием по прода
же государству молона, нема
лая заслуга животноводов Иш- 
тансной фермы совхоза имени 
Свердлова. А сами животново
ды свою успешную и стабиль
ную- работу в течение всего 
года связывают прежде всего 
с бригадным подрядом. В этом 
году эта форма организации

труда усовершенствована, вне- 
ена гибкая система КТУ. 

ринципиален совет бригады, 
которым руководит О. П. Во- 
лосникова.

Ровно сработали все три 
звена фермы, которые^ воз
главляют А, Ф. Новннова, Н. С. 
Сманотина и А. Р. Петлииа. От 
каждой коровы надоено почти 
по 2.800 килограммов молона. 
В 1985 году животноводы пол
ны желания достичь трехты
сячного рубежа.

А. СЕРГЕЕВ.
Кривошеинский район.

тия, депутаты поселкового 
Совета.

В планах клуба немало и 
других мероприятий. Среди 
них — беседа о советской 
избирательной системе, ве
чер молодых избирателей, 
консультации юриста по во
просам жилищного строи
тельства и другие. По мест
ному радио прозвучали пер
вые передачи из цикла «Нгв- 
встречу выборам».

В клубе избирателей Са- 
мусьской РЭВ флота не бы
вает скучно. Люди охотно 
идут сюда на огонек.

В. МИХАЙЛОВ.

МЕЛИОРАЦИЯ

ПЕРЕДНИЙ

КРАЙ

НА АКТУАЛЬНОМ НАПРАВЛЕНИИ
^томатизация промьшх- 

леяных установок на основе 
создания быстродействую
щих высокоточньк электро
приводов и систем Ештрмати- 
ческого управления электро- 
механизмами является ак
туальнейшей проблемой сов
ременного развития автома
тизированного производства. 
Существенный вклад в ре
шение этой проблемы вно
сит коллектив отдела элек
тропривода и автоматизации 
промышленных установок 
НИИ автоматики и Лхектро- 
механики. руководимый кан
дидатам технических наук до
центом В. А. Вейнаровичем. 
В прошлом году в этом от
деле вьтолнены важные на
учные исследования и разра
ботки, результаты которых 
внедрены в народное хозяй
ство страны с крупным эко
номическим эффектом.

Под наутаым руководст
вом В. А. Бейнаровича в

1984 году защитили канди
датские диссертации его уче
ники А. Г. Бородин, Э. С. 
Астапенко, В. В. Арпесно|1̂ 
В. П. Перепилицын. Рёэддь- 
таты этих диссертациоьщых' 
работ внедрены в производ
ство. Общий годовой эконо
мический эффект от внедре
ния разработок определен 
более чем в 1.200 тысяч руб
лей.

Характерной чертой науч
ных исследований и разра
боток, выполняемых, под ру
ководством  ̂ изобретателя 
В. А. Бейнаровича, является 
их четкая направленность на 
достижение конечных прак
тических результатов, на 
внедрение в производство. 
Это относится ко всем две
надцати диссертационным 
работам, вьшолненным под 
его руководством.

Н. ЮРГА,
ученый секретарь НИИ 

АЭМ.

ИНСТИТУТ
х и м и и
Н Е Ф Т И

Автомобили
С НОВЫМИ

полимерами
в  лаборатории химмото

логии разработан новый 
стабилизатор для техни
ческих полиолефинов. Со
зданный на основе оста
точных продуктов нефте
переработки, » он оказался 
более чем в 1.000 раз де
шевле зарубежных синте
тических аналогов. На 
Томском нефтехимиче
ском комбинате изготов
лена опытно-промьпплен- 
ная партия полипропиле
на .с добавкой нового ста
билизатора, сохраняюще
го длительное время ка
чества полимеров. В Сы- 
зранском производствен, 
ном объединении «Пла
стик» завершены промьпп- 
ленные испытания техно
логических и эксплуата
ционных свойств этого по
липропилена.

Испытания 
на промыслах

Для повьпнения нефте. 
отдачи пластов Томской 
области лабораторией кол
лоидной химии совместно 
с производственным объе
динением «Томскнефть» и 
Сибирским НИИ нефтя
ной промышленности (г. 
Тюмень) разработаны ком
позиции на основе по
верхностно - активных ве
ществ, которые успешно 
прошли стендовые испы
тания. Выданы рекомен
дации для испытаний на 
месторождениях объеди
нения «Томскнефть». В 
декаде проведена первая 
опытно - промьппленнгкя 
закачка композиций для 
обработки призабойных 
зон двух скважин.

Медали ВДНХ
Удачно выступил ин

ститут на выставке «Ис
пользование достижений 
наук о Земле в решении 
народнохозяйственных за
дач», проходившей в Мо
скве. Высокочувствитель
ный дифференциальный 
микрокалориметр МКДП-2 
награжден двумя бронзо
выми медалями ВДНХ. 
Прибор предназначен для 
изучения термодинамики 
и кинетики процессов 
комплексообразования, ра
створения, набухания. Он 
позволяет с большой точ
ностью и быстротой вести 
-исследования в агрессив
ных, гидролизующих и 
токсических средах.

Разработки —  
на уровень 

изобретений
Большинство разработок 

института выполняется на 
уровне изобретений.
Именно потому дважды в 
последнее время он зани
мал первые места среди 
научно - исследователь
ских институтов Томска 
по изобретательской рабо. 
те. Неплохо трудились 
изобретатели и рациона
лизаторы в 1984 году — в 
Госкомитет по делам изо. 
бретений и открытий на. 
правлено более 50 заявок, 
уже получено 28 положи
тельных решений на вы
дачу авторских свиде
тельств об изобретениях 

А. РЕВАЗОВА.

О плановости 
и пробивной

с и л е
— Все должно зависеть не 

от пробивной силы, а от 
плансшости. Один может вы
бить, а другой нет.

Эту фразу произнес Юрий 
Петрович Кудрин, когда го
ворил о необходимости упо
рядочить строительство. А 
продолжение разговора мы 
вели с другим заместителем 
председателя горисполкома, 
председателем горплана Ан
тониной Васильевной Бус- 
ловской.

В последнее время, как 
известно, права плановых 
органов на местах значи
тельно расширились, и по
нятно стремление посмот
реть, как это проявляется на 
деле. Взять хотя бы то же 
строительство и его болевую 
точку — долгострой. Для 
Колпашева это также ак
туально. Если соцкультбыт 
возводится относительно бы
стро, то стареющих произ
водственных объектов пока 
немало. Как же горплан 
влияет на ускорение строи
тельства?

— А практически, никак, 
— пояснила Антонина Ва
сильевна. — Мы следим за 
выполнением плана строй- 
монтажа, а он бьгаает под
час мизерным. Ведь. многие 
руководители заведомо по
рождают долгострой, любы
ми средствами добиваясь 
открыть финансировгшие. У 
нас такая практика пове
лась; каждый заместитель 
выбивает по своей отрасли 
объекты.

К чему приводит такая, 
индивидуальная пробойность, 
видно хотя бы на таком 
примере. На счету СУ-23 
сейчас 38 объекте» более чем 
на 2 миллиона рублей, '  но 
из-за такой распыленности 
управление сумело оежоить 
всего 80 процентов средств. 
Или взять общежитие для 
педучилища. Из 134 тысяч, 
выделенных на год, не ос
воено ни рубля. А это, ме
жду прочим, объект, кото
рый «выбивался».

— Как-то на одном из со
вещаний в облплане я под
няла этот вопрос, — про
должала Антонина Василь
евна. — Почему у нас каж
дый заместитель строит для 
себя?

— А потому, что у вас 
много замов, — отшутился 
докладчик.

Мы, однако, попросили
А. В. Буслоцскую уточнить, 
как бы поступил горплан, 
если бы с ним посоветова
лись.

— Уж, во всяком случае, 
общежитие исключили. За
чем было выбивать деньги, 
если заведомо знали, что их 
не освоят.

Но тут надо пояснить, по
чему так происходит.

— Все это оттого, — с 
жаром говорил Е. В. Дмит
риев, — что с нашими пла
нами по строительству ни- , 
кто не считается. Облплан 
учитьшает лишь предложе
ния ведомств, поэтому и я 
и мои замы едем в те же 
самые ведомства и выбива
ем по мере сил, хотя бы на 
злополучный «шоздь». Ина
че многих объекте® нам не 
видать. Ведь никаких санк

ций на то, чтобы наказать 
ведомство, ведущее строи
тельство без согласования с 
горисполкомом, у нас нет. А 
пленум щюшел...

Резонное в этих суждени
ях, очевидно, есть. Местные 
органы на местах, получив 
номинальную самостоятель
ность в координации планов 
социально - экономического 
развития, на деле оказались 
обойденными. Облплан все

предприятий. Екли прежде 
каждый хозяйственник дей
ствовал сам по себе, то те
перь коердинирующие функ
ции взял в свои руки гор
исполком, обязьшая и убе- 
хадая руководителей выде
лять средства в коллектив
ную копилку. И что же? Не
которые предприятия выде
ляют на благоустройство до 
200 тысяч рублей.

Это добрый пример ра

но всем ■ этим действиям не
достает пока одного — эф
фективности.

Это заметно и по тому, ка
кое влияние оказьшает гор
план на производство това
ров народного потребления. 
Сейчас их в районе и в го
роде вьшускает 21 пред
приятие. Объем значительно 
возрос. Но не секрет, что ас
сортимент их беден, что не
которые предприятия пре

Партком и Совет: после апрельского Пленума

КОЛПАШЕВСКИЙ
П О Т Е Н Ц И А Л

Продолжение. Начало 
в №№ 1 и 2.

еще действует через их го
лову, не считаясь с тем, как 
думают на местах. Как о 
курьезе, рассказывали здесь 
о таком случае. В горшлан 
пришли на согласование 
лимитов по труду пред
ставители '-.рдного из прю- 
иаводстве^цЬ1х участков: у 
них всерьез не принимали 
план без этого. А ведь так 
должно быть всегда.

Сегодня ни один'район не 
может успешно развиваться 
без внимания к нему со 
стороны областных ведомств 
и управлений, без продуман
ного фияансирхзеания. Для 
тех, кто работает на местах, 
— это тоже больной вопрюс.

— Вот недавно я ездил 
защищать бюджет, — гово
рит Е. В. Дмитриев. — По- 
прюсил своих товарищей сде
лать основательные ржечеты. 
Но когда коснулось дела, на 
них даже никто не взглянул. 
Вы же знаете, пояснили 
мне, бюджет дают от достиг
нутого. Хорошо, пусть будет 
так, согласился я. Но тогда 
почему мы лишаемся права 
перекинуть средства с одной 
статьи на другую? Ведь нам 
же на месте виднее? Но от
вета не получил.

У с т у п и т ь  — 
в с е  р а в н о  
что отступить
Трудно найти руководите

ля, который был бы дово
лен бюджетом-: лимит де
нежных средств всегда ог
раничен. Но, чтобы на мес
тах не о1раничивались бюд
жетом, органам власти пре
доставлена ширюкая возмо
жность в изыскании допол
нительных источников фи
нансирования. Правда, это 
зависит от умения хозяйст
вовать.

Дается ли эта наука кол- 
пашевцам?

Вот хотя, бы то же благо- 
устрюйство. Из бюджета на 
него выделяется всего 80 
тысяч рублей, а, даже при 
самых скромных подсчетах, 
требуется раза в три бвль- 
ше. Их столько и использу
ют. Откуда бер>ут децьги? У

Ю Б И Л Е Й  В Е Т Е Р А Н А
Многие годы работаю с 

Петром Францевичем Ша- 
бутским. Горжусь, что он 
трудится в нашем литейном 
цехе. На днях первым по
здравил его со знаменатель
ной датой. Исполнилось 50 
лет его трудовой деятельно
сти на Томском электроме
ханическом заводе.

Перед новым, 1935 годом 
пришел Петр Шабутский на 
предприятие. Устроился уче
ником формовщика в ли
тейный. Быстро освоил про
фессию, стал мастером сво

его дела. Когда началось 
стахановское движение, он 
был в числе первых, кто под
держал призыв вьшолиять не 
менее 4 норм за смену. И 
доказал, что такая выработ
ка не предел.

В годы войны он обучал 
вчерашних школьников спе
циальности формовщика. 
Сам не выходил из цеха по 
двадцать часов, отливал кор
пуса мин для фронта. После 
войны опытньлй рабочий из
готавливал шахтные подъ
емники и другое оборудова-

зумного хозяйствования. Но 
пример скорее подтвержда
ющий, как, используя пол
номочия, можно успешно пе
рераспределять средства. А 
как их получать? Получать 
доходы сверх бюджета — это 
значит добиваться „ рента- 
^.ельйой работы г^дприя- 
тйй, получения ими .прибы*- 
ли, сокращения расходов. А 
это, в свою очередь, — раз
вивать мощности, быстрее 
строить.

Не все ладно тут у кол- 
пашевцев. Давно уже в этом 
северном городе не купишь 
бутылку газированной во
ды из-за того, что на пив
заводе шестой год строится 
цех безалкогольных напит
ков. Растут претензии и к 
горщюмкомбияату: из-за
низкого технологического 
оборудования снижается ка
чество. А ведь это те пред
приятия, за KOTopibie непо
средственно отвечает гор-_ 
план и успешная работа ко- 
торьк дает непосредствен
ные отчисления в местный 
бюджет.

Неважно складывается'об
становка и с освоением 
мощностей в цехе по произ
водству паркета и лыж на 
Тогурском ЛПК. И в беседе 
с первым секретарем горко
ма партии Г. С. Жуковым, и 
в радговоре с председателем 
горисполкома Е. В. Дмит
риевым мы чувствовали, что 
проблема эта не простая. И 
справедливости радк надо 
оказать, что она не пущена 
на самотек. Четырежды 
только в Колпашеве слушал
ся вопрос по Тогурскому 
ЛПК с згчастием ответствен
ных работников объедине
ния «Томлесщзом». С про
изводством лыж дело нала
живается, а вот паркет по
ка не получается.

Не обойдены вниманием и 
другие вопросы. Непосред
ственно выезжали предста
вители горплана в управле
ние топливной промышлен- 
'ност, чтобы ускорвггь вопрос 
о переработке сьфья. По тре
бованию горисполкома не раз 
приезжала сюда и началь
нику, утфавления “'пищевой 
'Йромьппленности Н. Ф. Пет-- 
рачкова. Здесь же мы отме
тили и такую интересную 
форму работы, как «час 
контроля», проводимую гор- 
планом два раза в месяц.

ние для разрушенных щюд- 
приятий. Одновременно прог 
изводил детали и для новой 
продукции; отбойных молот
ков и вентиляторов.

46 лет проработал Петр 
Францевич формовщиком. 
Но годы берут свое. При
шлось уйти на более легкий 
участок. Так он стал конт
ролером ОТК литейного це
ха. Но если требуется за- 
формовать сложнейшую мо
дель, мастера просят Шабут- 
ского.

И, ЛЮБЧЕНКО, 
контролер ОТК литейно
го цеха Томского элек
тромеханического завода.

кратили производить даже 
то, что производили, а кое- 
где — в Кетской сплавной 
конторе, на судоверфи— вооб
ще не изготавливают ничего 
для быта.

Горпромкомбинат, было, 
делал срубы домов, но те
перь же сам горплан яко
бы из-за сырьевой необес
печенности обратился в уп
равление местной промьпп- 
ленности с просьбой снять 
вьшуск этих, товаров. Будто 
по той же причине не мо
жет производить садовые до
мики и Тогурский лесопро- 
мьппленный комбинат, кото
рый, кстати, сорвал и про
изводство граблей, а теперь 
наме]^н делать резные на
личники и детские городки. 
Конечно, в производстве то
варов народного потребления 
должна быть гибкость. Но 
создается впечатление, что 
очень уж порой уступчивы 
бьшают в горплане.

И еще одно хотелось бы 
нам уточнить. На территории 
горсовета действует немало 
предприятий союзного под
чинения. Как горплан сле
дит за их работой?

— Практически никак, — 
пояснили нам. — Нас инте
ресует лишь то, как они 
производят товары народно
го потребления. За все ос
тальное мы их не спраши
ваем и руководителей не 
заслушиваем. Это такие ки
ты... Достаточно, что их 
контролируют свои ведомст
ва и промьш1ленно-тран- 
спортный отдел горкома 
партии.'

Не призывая к дублиро
ванию, мы все же подума
ли: а не потому ли не
важны дела с производством 
товаров, народного потребле-, 
ния на этих предприятиях, 
4,^0 вопххюы об их развитии 
решаются изолированно, без 
глубокого проникновения в 
хозяйственно - экономиче
ские дела. И без интереса к 
ним со стороны горисполког 
ма. А ведь серьезная при
бавка поступает в местный 
бюджет, если эти?с товаров 
производится в достатке..

Это ли не резерв...
Н. ГУБСКАЯ,

С. ВЫГОН, 
наши спецкоры:

Н. ГОЦУЦУРА, 
ваш соб. корр.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
ВЫСТУПЛЕНИЙ

«ГОРЕ ЛУКОВОЕ»
(6 декабря 1984 г.)

Статья обсуждена во всех 
подеедомственных организаци
ях. Разработан план меропри
ятий по увеличению реализа
ции зеленого лука. С инжене
рами - технологами проведен 
семинар по реализации ово
щей и зелени в столовых, ка-
te и ресторанах. Кладовщику 

. И. Шромовой объявлен стро
гий выговор, строго предупре
жден замест1»ель директора 
столовой № 76 Н. С. Внуков, 
технологу Л. И. Гусевой объяв
лен выговор.

В. АБРАМОВ,
начальник управления об
щественного питания обл

исполкома.

Н И  Ш А Т К О  Н И  В А Л К О ,
ИЛИ о  т о м ,  п о ч е м у  с е в е р о - з а п а д н ы й  п р о м у з е л  о б ъ е д и н е н и я  
« С о ю з т о м е к м е л и о р а ц и я »  п р е в р а т и л с я  в д о л г о с т р о й

По дороге в речной порт, с левой стороны, — четы
рехэтажный административно-бытовой корпус автообъе- 
динепия «Союзнелиостройтранс», Расцветка у здания за- 
дорно-оптииистичн.ая, история *же — крайне удручаю
щая. Около десяти лет этому долгострою. Генеральный 
подрядчик—Томская ПМК-14 — первый срок сдачи в 
эксплуатацию намечала еще на март... 1975 года! Затем 

последовала цепь переносов, и лишь в конце 1983 
года с грубейшими недоделками здание, наконец, было 
сдано.

j t  3|а1« ^ и т е л ь  |начальника 
' об‘]^ВдннениВ'.,’''по * KaiDWSSlb- ' 
' ному строительству Вале

рий Леонидович Попов вме
сте с руководителями 
ПМК-14 и дирекции «Пром- 
жилстрой» А. X. Степиче- 
вым и Д. Т. Крьшшевым 
«надавили» на администра
цию автообъединения, и та 
подписала акт приемки. Го
сударственная комиссия 
пошла на поводу у гене
рального подрядчика, ре
шив, что ее «благородный» 
жест поможет поправить 
дела в мехколонне.

Вскоре после этого ко
миссия облсовпрофа выяви
ла уйму недоделок по вен
тиляции, канализации, от
делочным и электротехни
ческим работам. К эксплуа
тации здание призвано не

пригодным, а уступчивость 
■ 'р1з^ководителей автообъеди
нения была «вознагражде
на» денежным начетом. Ну
жно было принимать сроч
ные меры для выхода из 
создавшегося положения. И 
его нашли: первый и тре
тий этажи поручили доде
лывать ПМК-14, второй и 
четвертый — хозяевам. Ав
тообъединение свою задачу 
выполнило, руководство же 
мехколонны, 'наобещав в 
гарантийном письме зла
тые горы, через неделю за
было об объекте. И тогда 
новоселам пришлось засу
чить рукава повыше. При
сметной стоимости 489 ты
сяч рублей фактические 
затраты на строительство 
корпуса составили 896 ты
сяч. Еще не обжив свое

«гаездьппко», автообъедине- 
ние истратило на его капи
тальный ремонт более 100 
тысяч рублей. Такова цена 
долгостроя.

К административному 
корпусу Тфимыкает гараж 
на 450 ремонтов в год. Ис- 
ториЯф у него подобна рас
сказанной выше, с той 
лишь разницей, что обще
строительные работы здесь 
ведутся до сих пор. Еще 
недавно на здании висел 
лозунг; «Работники тран
спорта! Надежно обеспечи
вайте потребности народно
го хозяйства». А как обес
печивать надежно, когда 
ремонтная бЭза — не у шу
бы рукав. Уже более' пяти 
лет автотранспортникам 
приходится перебиваться в 
неприспособленных времен
ных мастерских, которые 
и наполовину не обеспечи
вают потребностей в ремон
те и техобслуживании.

Последнее время парк 
пополнился новыми совре
менными машинами. Много 
«КамАЗов». Одно из тре
бований надежной их экс
плуатации — наличие теп
лых стоянок. Они же зи

мой и летом, как и другие 
автомобили, стоят под от
крытым небом. Надо ли го
ворить, что одна-единствен- 
ная заводка двигателя при 
двадцатипятиградусном мо
розе ргшносильна износу его 
при пробеге 300—400 кило
метров. А если учесть, что 
такое повторяется каждую 
зиму?..

Рут^оведители 1ШК-14 лю
бят объяснять свои прома
хи отбуТСтвием необходи
мых стройматериалов. Но 
на этом объекте нужна бы
ла только четкая организа
ция труда: материалы и
механизмы здесь были. Не
разбериха привела к  тому, 
что бригада монтажников 
совершенно забыла о тех, 
кому придется работать в 
здании. Большую часть 
внутренних стен и пехзего- 
родок следовало сделать до 
того, как будет подведена 
крыша. Сейчас эти работы 
приходится вьшолнять вру
чную, потому что кран, да
же самый маленький, в 
здание не загнать. В течение 
всего времени отсутствовал 
должный контроль и со 
стороны заказчика.

В прошлую зиму строите
ли из ПМК-14 пальцем о 
палец не ударили в гараже 
—  отсутствовало отопление. 
Для того, чтобы сдвинуть 
дело с мертвой точки, авто
транспортники пошли на
встречу, обеспечив объект 
теплом от своей котельной. 
Грели гараж и в марте, и 
в апреле, но там так никто 
и не появился. Только в 
середине мая- пришла сюда 
бр)1гада Ю. В. Иванова. За
тем к ней присоединились 
три плотника и три штука
тура. Согласно графику, к 
первому июля строительные 
работы должны были за
кончить, намечалось сразу 
же начать монтаж оборудо
вания. Но опять «но». Лето 
красное минуло, а конца- 
края работам не видно. И 
не удивительно: ведь все 
лето на строительстве гара
жа работали 8—12 человек, 
тогда как минимум требо
валось 70.

Серьезно тормозит и от
сутствие согласованности в 
действиях генподрядчика и 
субподрядных организаций. 
Мы были свидетелями того, 
как работники ПМК-14 ру-

4

били топорами разводку 
кабелей к электрощитам, 
чтобы залить бетоном пло
щадку перед смотровой 
ямой. А ведь сделать это 
следовало до того, как ра
бочие из ПМК-12 начали 
их прокладку. Те в свою 
очередь* долбили бетон. И 
так до бесконечности, как в 
сказке про белого бычка.

На долгострое оборудова
ние, когорте будет устанав
ливаться, частично устарело 
технически и морально. 
Технологические линии ста
рого образца пригодны 
лишь для некоторых марок 
машин, а вот те же 
«КамАЗы» обслуживать и 
ремонтировать практически 
невозможно. И опять же 
вопрос; близится все-таки 
день, когда работники , 
ПМК-14 «домучают» обще-  ̂ ) 
строительную часть работ, /  
надо будет устанавливать 
оборудование, но кто воз- 
мется за это дело, не ясно 
до сих пор.

Руководство объединения 
«Союзтомекмелиорация» пы
тается навязать это авто
транспортникам: «Вы буде
те эксплуатировать, вам и
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Н А Ш Е  Т Е П Л О
в  областя продолжается общественный смотр эффек* 

THBHOCTN использования сырья, материалов и топлив
но-энергетических ресурсов.

Насиольио рационально расходуется тепловая энер
гия? Чтобы ответить на этот вопрос, рейдовая бригада 
побывала на Томском, электроламповом заводе, каран
дашной фабрике, в некоторых жилых домах, на тепло
трассах.

вились к нему не в полном 
объеме.

«Есть, естественно, недос
татки», ^  так сказал нам 
заместитель главного инже
нера К. П. Соснин.

к̂ слм судить по большому 
счету, все недостатки начина
ются с дисциплины. Вот приме
ры. Было записано реконстру
ировать систему отопления в 
корпусе Ml 1. Выполнено? Нет. 
Далее намечалось воду, иото- 
рая охлаждает компрессоры, 
использовать иан теплоносн- 
Уель, то есть для обогрева по
мещения. Сделано? Увы. Толь
ко зтн мероприятия, если бы 
Их осуществили, сэкономили 
бы 800 гигакалорий. Ведь са- 
/ма знономия — не благое по
желание: в директивных доку
ментах прямо уназано, сколь
ко иадо сберечь теплоэнергии 
от нормированного потребле
ния (для данного предприя
тия — 1,6 процента). На этот 
уровень на электроламповом 
так и не вышли.

...Холодно в цехах Н»К» 20, 
32. В двадцатом мы встрети
лись с начальником К. Д. Бер
гером и мехаииком А. В. Оси
повым. На наш вопрос, наи 
проходит общественный смотр, 
мехаиик ответил буквально 
так: «Ходим, контролируем».
На самом деле рейды не про
водятся, конкретной наглядной 
агитации нет. Нет а цехе и 
простейших термометров и 
психрометров. Наладчик А. В. 
Сначнлов заявил, что в боль
шие морозы люди мерзнут, 
так как батареи чуть теплые, 
в окна дует, а завеса сделана 
плохо.

В ТОМ, ЧТО культура про
изводства не на высоком 
уровне, мы убедились, нахо
дясь в двух ЦТП (централь
ных тепловых пунктах). В 
ЦТП установлены приборы, 
которые должны контроли
ровать расход, температуру 
поступающей воды и так 
называемой «обратки». Дос
туп к этим приборам свобод
ный, да они часто и не ра
ботают. Проверки показали, 
что температура обратной

Комиссии —
« н е у д »

Такая (щенка дана на за
седании профкома электро
лампового завода комиссии 
по руководству смотром 19 
июня прошедшего года. Ну, 
а дальше? Ни сам профком, 
ни комиссия, которую, кста
ти, возглавляют главный 
инженер В. И. Коврижных 
и заместитель гфедседателя 
профкома А. В. Степанова, 
так и не повернулись лицом 
к смотру. Не случайно мно
гие цеховые комиссий без
действуют, а в социалисти
ческих обязательствах кол
лективов отсутствуют пунк
ты об экономии тепловой 
энергии.

Председатель профкома 
В. П. Анисимов сказал нам:

— Мы обязательно вер
немся к рассмотрению воп
роса в цервом квартале 1985 
года.

Сказать, что на заводе 
вообще ничего не делается 
по экономии энергоресурсов, 
было бы неправильно. Нап
ример, смонтированы реку
ператоры на печах (мы их 
видели В стекольном цехе). 
Проще говоря, теплый воз
дух завернули в стекловарен
ные печи, не нужно подогре
вать холодный. В цехах, где 
необходимо, установили теп
ловые завесы. Словом, за 
девять месяцев сэкономили 
189 тысяч киловатт-часов 
электро, и 139 гигакалорий 
тепловой энергии. И похо
же... успокоились. А ведь са
мое серьезное испытание 
было в декабре, и подгото-

сетевой воды выше установ
ленной на 19 градусов, то 
есть тепло используется да
леко не полностью.

Непонятно также, почему 
часто не работают бойлеры, 
допускается по этой причи
не открытый водоразбор?

Задать бы главному инже
неру и другим специалистам 
вопрос, почему в нерабочие 
дни в производственных по-, 
мещениях возрастает расход 
тепла, а не наоборот? Зада
вали. Ответ один: мол, раз
беремся. Как будто такой 
вопрос был для них полной 
неожиданностью.

Мало Чем отличается поло- 
' жемие в жилых домах. На пер

вом этаже Девятизтажного об
щежития в балконной двери 
нет стекла, на полу наледь. 
На втором этаже проемы не 
утеплены. На других этажах 
картина примерно такая же. 
Откуда будет порядок, если в 
кабинете начальиина ЖКО за
вода окна плотно .зашторены 
(дуют сквозняки), в три часа 
дня горит злеитролампочна?

Д о р о г и е

к а л о р и и
Главный энергетик Том

ской карандашной фабрики 
Г. Д. КареКов встретил чле
нов рейдовой бригады сло
вами:

— Что-то вы слишком 
поздно приедали. Нужно бы
ло вас проверять перед на
чалом отопительного сезо
на...

Уже п() этой фразе чувст
вовалось стремление главно
го энергетика переложить 
на других ответственность 
за плохую подготовку к зи
ме. В ходе проверки на фаб
рике было выявлено мно
жество нарэчпений, в ре
зультате которых тепловая 
энергия бесполезно терялась, 
в то время как в ряде це
хов, в бытовых помещениях 
л ю д и  замерзали. Де
кабрьские морозы проэкза
меновали все службы фаб
рики, и экзамена этого мно

гие из них не выдержали.
Для начала мы пошли в 

детсад-ясли № 42, принадле
жащие карандашной фабри
ке. Уж здесь-то, думалось 
нам, к 9име подготовились 
как следует. Но воспитатель, 
ница Т. В. Колбанова рас
сеяла наши иллюзии:

— В сильные холода тем
пература в моей группе по
нижалась до десяти граду
сов. А1ногие дети вообще в 
сад не ходили, — сказала 
Тамара Владимировна.

На низкую температуру 
жаловалась и воспитатель
ница другой группы А. А. 
Юкальчук. Но мы обнару
жили, что в детском комби
нате Ашогие окна не закле
ены, в щели свободно про
ходит морозный воздух. 
Двери в вестибюле плотно 
не закрываются, а внутрен
няя имеет филенку из тон
кой фанеры. Не удивитель
но, что по помещениям в 
морозы гуляет холодный ве- 
тер. Завхоз детского комби
ната 3. М. Скобелькова 
как будто впервые увидела 
все недостатки, на которые 
указали ей члены рейдовой 
бригады. Будем надеяться, 
что уж теперь-то меры бу
дут приняты, тем более что 
в Январе ожидается повторе
ние больших морозов.

В цехах карандашной 
фабрики в конце декабря 
было довольно тепло. Кое- 
где температура устгщови- 
лась даже выше нормы. 
Однако во многих помеще
ниях рабочие мертнут. Вот 
что сказала (Станочница цеха 
№ 8 С. А. Семистарова:

— У нас в цехе ворота по
стоянно открьгоаются, и все 
тепло уходит наружу. В 
морозы стоял невыносимый 
холод. В окнах очень много 
незаделаннь1х отверстий.

И сейчас в душевой стоит 
электрический обогреватель 
с вентилятором. А ведь это 
запрещенный способ обогре
ва. Видимо, это проще, чем 
наладить систему <Ач>пления.

Нельзя сказать, что на <|ia6- 
рине не уделялось внимания 
подготовке и зиме. Только вот 
МНОГ04 осталось невыполненч 
ным из Того, что намечалось. 
Тепловой контур в цехах сде
лан не был. Кое-где на стыках 
стен и крыши видно небо в 
Щели, множество ворот в це
хах Не Имеет тепловых тамбу
ров. Попробуй натопи белый свет — никакие ТЭЦ не хва
тит, Тепловая энергия, посту
пающая на (рабрику, исполь
зуется очень плохо. Темпера
тура обратной воды на двад
цать градусов Л1ревыш{ает 
норму.

по оценкам работников энер
гонадзора. только 27 декабря 
карандашная ()1абрика недо
использовала для своих нужд 
около 400 гигакалорий тепла. 
А ведь за расточительное ис
пользование тепла в ноябре 
1984 года фабрика уплатит 
свыше 33 тысяч рублей штра
фа.

Недавно назначеии^йй дирек
тором фабрики Анатолий 
Евгеньевич Сухарев признал, 
что администрация предприя
тия уделила недостаточно вни
мания мерам по экономии 
тепла. Он заверил членов рей
довой бригады, что в самые 
ближайшие дни недостатки 
будут устранены.

Мы проехали по некото- 
рьш, районам областного 
центра и увидели множество 
искусственных гейзеров. 
Участок теплотрассы в райо
не улиц Малой Подгорной 
и Дальне-Ключевской затап
ливается канализационными 
водами. Иде? пар на участке 
по улице Мичурина между 
улицами Беринга и Бела 
Куна — здесь тоже «воруют» 
тепло канализационные во
ды. В мороз машины оста
навливаются из-за нулевой 
видимости на улице Белин
ского между переулком 
Спортивным и улицей Гер
цена. А горячая вода бьет 
из-под земли в районе же
лезнодорожного переезда по 
дороге на Степановку уже 
несколько лет!

Рейдовая бригада:
A, ГУЗЫРЬ, Р. ПАНИНА, 

М. УСАЧЕВ, С. МЕТНБВ — 
работники теплоинспекции 
Энергосбыта и теплотехниче
ской службы «Томскэнерго»;

Б. ПЫПКИН — замести
тель главного энергетика 
но(2шипникового завода;

И. ТЮРИН — нештатный 
инспектор областного коми
тета народного контроля;

Г. ЛЕЛЮХИНА, В. КАБЕ- 
ЛЕВ — работники облсов
профа, члены областной ко
миссии по проведению об
щественного смотра;

B. ФЕФЕЛОВ, В. ЭАПЛА- 
ТИН — корр, газеты «Крас
ное знамя».

РЕПОРТАЖ в ИНТЕРЕСАХ 
В С Е Х  И К А Ж Д О Г О

В ТОМСКЕ ПРОДОЛЖАЕТСЯ ССХДИАЛЬНО-ДЕМО- 
ГРАФИЧЕСКОЕ ОБСЛЕДОВАНИЕ НАСЕЛЕНИЯ
Для многих томичей утро 

первого рабочего дня на
ступившего - года началось 
встречей с сотрудниками 
органов государстаеняой ста
тистики. По всей стране 
проходит сейчас выборочное 
социально - демографиче
ское обследование, итогов 
которого ЖДУТ плановые и 
хозяйственные учреждения. 
С учетом данных этого оп
роса будут строиться планы 
экономического и социаль
ного развития на очередную 
пятилетку.

«Малая перепись населе
ния» будет длиться десять 
дней. За это время более 
двухсот специально подго
товленных счетчиков п<збы- 
вают дома у тысяч жителей 
Томска и области, проведут 
подробный опрос.

— Разумеется, предстоит 
огромная работа, — говорит 
инспектор государственной 
статистики Кировского рай
она Н. В. Фадеева.—Поэтому 
с предприятий, из вузов, на
учно - исследовательских ин
ститутов к нам пришли до
бровольные помощники. 
СЛ1И-ТО сейчас и отправились 
в квартиры к жителям рай
она.

Добавлю, что готовиться к 
опросу счетчики начали за
долго до начала обследова

ния. После занятий и инст
руктажа им предстояло 
сдать самые настоящие эк
замены.

Одной из первых заверши
ла предварительный обход 
своего участка лаборант 
НИИ высоких напряжений 
Анна Васильевна Полякова. 
Побывала в конце декабря в 
домах по проспекту Кирова, 
каждой семье вручила ли
сток с вотфосами обследова
ния, не забыв поинтересо
ваться, в какое время удоб
нее прийти побеседовать с 
хозяевами кварпфы.

— Доброе утро! — привет
ствует Анна Васильевна, 
входя в очередную кварти
ру. — Вы, наверное, уже зна
ете, что в стране проводит
ся выборочное обследование. 
Так что позвольте задать не
сколько вопросов.

В бланк (^следования впи
сываются необходимые дан
ные. Семья преподавателей 
одного из томских вузов. 
Живут вчетвером в трехком
натной . благоустроенной 
квартире, в Томск приеха
ли почти двадцать лет назад, 

у  работающих членов семьи 
достаточно высокая зарпла
та. Сопоставление под(}бных 
данных с итогами Всесоюз
ной переписи 1979 года пока
жет, насколько изменились

уровень образовшия, воз
растной и национальный со
став населения, структура 
трудовых ресурсов.

А вот эти вопросы в об
следование включены, пожа
луй, впервые. Чрезвычайно 
важно выяснить взаимосвя
зи, влияние различных со
циальных и демографиче
ских показателей, поэтому 
опрос касается и заключения 
брачного союза, занщости на 
работе или в учебе женщин 
в год рождения ребенка, ис
пользования отпуска по 
уходу за новорожденным, 
расторжения ^ а к а .

И, -наконец, каждому из 
опрашиваемых счетчик А. В. 
Шляксюа задает такой воп
рос: ,

— Какие, по-вашему, со
циальные задачи должны 
решаться сейчас в первую 
очередь?

Разные были ответы. При
ведем лишь некоторые из 
них:

— Думаю, что надо улуч
шить социальное обеспече
ние населения, в  чем-то пе
ресмотреть порядок начис
ления пенсий.

— У нас немало претензий 
к работе общественного трая- 
(люрта. А еще — хорошо бы 
повысить качество и увели
чить ассортимент промыш
ленных товаров.

— Совершенствовать ме
дицинское обслуживание.

Все эти мнения, безуслов
но, будут учтены при состав
лении планов социального 
развития нашего (Общества, 
цель которых —- повышение 
благосостояния каждого со
ветского человека.

М. СЛАВИН.

карты в руки». Как тут не 
вспомнишь слова из басни 
Крылова про сапожника и 
пирожника, взявшихся не 
за свое дело. Ведь сразу яс
но, что автомобилисты не 
сделают так, как могли бы 
сделать профессионалы. 
Пассивную позшщю зани
мает дирекция «Промжил- 
строя», хотя, казалось бы, 
(ща — заказчик, ей и сда
вать объект так, чтобы авто
транспортники сразу могли 
 ̂его эксплуатировать.

На автобазе более 250 ма
шин, и, естественно, вопрос 
об их мойке — далеко не 
праздный. Ее помещение, 
построеашое шесть лет 
назад, в аварийном состоя
нии. Две средние (Шоры, 
поддерживающие несущие 
балки, постепенно уходят в 
землю, здание под угрозой 
разрушения; Так и не начав 
работать, мойка нуждается 
в полной переделке. Этот 
брак также на совести 
1ШК-14. Спекулируя на 
трудностях, ее руководите
ли пытались нынешней 
осенью «спихнуть» еще 
один недоделанный объект 
— модульный гараж. Ц о  не 
вьппло, на этот раз благо
разумие у автомобилистов 
взяло верх. Надо отдать 
должное начальнику авто
объединения В. И. Михай
лину, главному инженеру 
В. М. Чернышову и многим 
другим, которые, несмотря 
на 'цуудности, сумели подго
товиться к работе в зимних 
условиях-. Коллектив рабо
тает слаженно, ' занимает 
классное место в соревво-

вг81ии томских автотранс
портников. И это скорее во
преки, а не благодаря той 
обстановке, которая сложи
лась по вине строителей.

Но как же могло слу
читься, что создание про
мышленного узла было по
ручено организации заведо
мо слабой? Что это — так
тический просчет? Нет. Не
сколько лет назад 1ШК-14 
была одним из ведущих 
подразделений. В ней рабо
тало свыше 150 рабочих. 
Но из-за просчетов в уп
равлении, отсутствия комп
лексного подхода к реше
нию внутренних проблем 
люди уходили целыми 
бригадами, объясняя это 
тем, что не видят перспек
тивы. Этим они выражали 
свой протест долгострою, 
низкой организации труда, 
отсутствию стимулов в ра
боте.

Нынче коллективу ПМК-14 
надо освоить 1.995 тысяч 
рублей. Для выполнения 
этой программы нео6х<еди- 
мо 150—180 рабочих, а в 
1ШК их в три раза мень
ше. Объекты между тем, 
кроме перечисленных, серь
езные: ремоитно - механи
ческий завод, вторая оче
редь завода ЖБИ, строи
тельство 108- и 56-квартир
ных домов. Администрация 
мехколонны уже привык
ла к тому, что значитель
ную часть работы выполня
ют заинтересованные орга
низации. В автообъедине
нии, например, для этой 
цели существует неофици
альный строительный уча

сток. Ежемесячно привлека
ются на объект от автоба
зы 25—30 человек. Работы 
выполняются силами уча
стка, а процентуются 1ШК.

В** мехколонне четко вы
рисовывается рваческая 
практика' выхватьшания 
выгодных объемов. И дей
ствительно, куда проще 
вьПюлнить дорогостоящие 
работы, а потом на долгие 
годы растягивать то, что 
стоит дешевле. Или еще 
хуже: выбирать всю стои
мость объекта, а доводку 
финансировать за счет дру
гих. '

Мы попытались наглядно 
показать положение дел, сло
жившееся на объектах ав
тообъединения. Нет сомне
ния, 1ШК-‘14 стремится из
бавиться от долгостроя, за
тянувшего ее в клубок фи
нансовых, кадровых и орга
низационных противоречий. 
Но одного стремления и 
благих пожеланий мало. 
Надо последовательно и 
кропотливо и^авляться от 
всего, что мешает работать 
стабильно, в духе требова
ний октябрьского Пленума 
ЦК КПСС. Причем это дол
жно волновать не только 
ПМК. Многое зависит и от 
того, как вопросы подъема 
авторитета мехколонны ста
нут решаться в объедине
нии «Союзтомекмелиора- 
ция». Пускать и дальше 
положение дел в ПМК-14 на* 
самотек — значит лишать 
мелиораторов области на
дежного тыла.

В. ПРОК.

На темы дня

ВНИМАНИЕ-ПЕРЕЕЗД!
Не хочется делать обоб

щение, но невольно вспоми
нается послсюица о мужи
ке, который не перекрестит
ся, пока гром не грянет. 
Грома в нашей области ггока 
нет, но (збстоятельства для 
его появления налицо. Не
давняя щюверка показала, 
что, несмотря на четкие ин- 
струкгщи, строгие постанов
ления и лредзчгрежденмя, 
техническое состояние же
лезнодорожных переездов, 
уровень их обслуживания 
остаются крайне неудовлет
ворительными. Это грозит 
большой бедой — столкнове
нием желеэнодохюжного и 
автомобильного транспорта.

На территории области—97 
железнодорожных переездов. 
Волее двух третей из них 
не отвечают требованиям 
безопасности. Об этом шла 
речь на состоявшемся на 
днях заседании областной 
комиссии по б^пасности 
дорожного движения.

В неудовлетворительном 
состоянии, как отметил на 
заседании начальник ГАИ 
области Г. К. Ермак, подав
ляющее большинство пере
ездов, принадлежапщх Том
ской дистанции пути, тре
стам «Птицегфом» и 
«Томскжилстрой», объедине
нию «Томлеспром» (особен
но на железнодорожных 
ветках Белоярского и Сай- 
гинского ЛПХ, Асиновского 
ЛПК — здесь через 5 пере
ездов закрыто движение ав
тобусов).

Беспокойство вызывает 
обеспечение безопасности на 
железнодорожных переездах 
в областном центре. Здесь 
их 28. Через 18 проходят 
маршруты транспорта об-, 
щественного пользования, 7 
переездов не оборудованы в 
соответствии с требованиями 
инструкций.

Один за другим подходи
ли к трибуне руководители 
организаций и предприятий, 
ответственных за участки 
железнодорожных путей и 
переезды, и чем больше го
ворилось слов, тем настой
чивее напрашивался вывод: 
«Беспечно живете, товари- 
пщ!».

Выступает заместитель на
чальника Томской дистанции 
пути О. Д. Абрамов. В его ве
дении 52 железнодорожных 
переезда. В голосе руково
дителя — ни одной тревож
ной нотки. «Определенную 
работу проводим...» А разве 
это работа — 42 шлагбаума 
на сегодняшний день слома
ны? Привлечено к матери
альной ответственности все
го 3 водителя. Далеко ли тут 
до беды в нынешнюю мо
розную зиму, когда из-за 
тумана, бывает, уже в пяти 
метрах ничего не видно?

Члены комиссии не услы
шали от о. Д. Абрамова за
верений в том, что все, а 
не «определенная» часть, бу
дет сделано для того, чтобы 
обесщечить безопасность всех 
переездов Томской дистан
ции пути.

Полное неведение, в ка
ком состоянии переезды, по
казал в своем выступлении 
начальник’, железнодорожной 
станции Томск-П В. П. Пу- 
тятоа. На вопрос: «Почему 
не используете право, дан
ное вам инструкцией, — 
запрещать подачу вагонов 
через переезды, не обеспечи
вающие безопасность про
езда автотранспорта?» В. П. 
Путятов ответил:

— Мне не сообщали о 
том, что шлагбаумы сбиты, 
почему же я должен пре
кращать подачу вагонов?..

— В нашем ведении один 
переезд — по улице Парко
вой, — сказал заместитель 
ца|чальника упрввлешгя 
«Томскоблгаз» В. Л. Горба
чев. — Сегодня я там по
бывал.

А далее — тоже поггаая 
беспомоггщость: некому этим 
заниматгэся, нет спегщали- 
стов, нет проектов...

Уже сев на место, В. Л. 
Горбачев вспомнил, что у 
него есть еще один переезд, 
и добавил:

— Дела там еще опаснее— 
движение большое, а охра
ны на объекте нет.

— Так какие же меры 
думаете принять для того, 
чтобы исключить опасность 
катастрофы на переезде? — 
этот вопрос, обращенный за
местителем председателя об* 
ластной комиссии по безо- 
пасн(хп'и дорожного движе
ния, начальником УВД обл
исполкома В. В. Садовским 
к каждому из тех, кто был 
приглашен для, отчета, вы- 
эьшал в ответ лишь пожи
мание плечами. Конкретной 
программы действий ни у 
кого не оказалось.

На заседании отмечена не
обходимость усилить требо
вания со стороны ГАИ, то- 
1ЮДСКИХ и районных комис
сий по безопасности движе
ния к тем, кто не вьшолня- 
ет решение облисполкома, 
запрещающее движение же
лезнодорожного транспорта 
через переезды, не оборудо
ванные шла:^аумами и све
товой сигнализагщей.

Каждый, кто проявляет 
равнодушие и расхлябан
ность в таком важном деле, 
как безопасность дорожного 
движения, должен быть 
строго наказан. Нужны сроч
ные и конкретные меры, на
дежно обеспечиваюггц^е бе
зопасность людей.

М. ВЛАДИМИРОВ.

С м о т р  н а р о д н ы х  т а л а н т о в

Еждинародная

Н Ф О Р та ц и я

ЕПОРТЕРЫ Т А С С  и А П Н  сооБщают

ВСТРЕЧА СТОРОННИКОВ МИРА
ним . В городе Виттория, 

на острове Сиггилия, прохо
дит встреча сторонников 
мира, посвященная , вопро
сам борьбы против разме
щения на территории Ита
лии и ряда других западно
европейских стран амери
канских ракетно-ядерных 
средств первого удара. В 
ней принимают участие 
представители местных вла- 
стей, активисты различных 
антивоенньгх организаций, 
видные общественные дея
тели, юристы.

I
В многочисленных вы

ступлениях на встрече был 
выражен регггительный ггро- 
тест против развертьгвания 
американских крылатьпс ра
кет в окрестностях сигщ- 
лийского города Комизо, 
расположенного в несколь
ких километрах от Витто- 
рии. На крупной военной 
базе НАТО там уже приве
дена в оперативную готов
ность первая партия ракет. 
Это зловещее оружие, под

черкнули сторонники мира, 
не. имеет ничего общего с 
обеспечением нагцюнальной 
безопасности, а напротив, 
представляет больгггую угро
зу не только Италии, но и 
многим другим районам ми
ра.

Участники, встречи наме
тили (збширную программу 
действий, направленных на 
развитие и укрепление в 
Италии движения за объяв
ление городов и районов 
страны зонами, свободными 
от ядерного оружия.

ГО Д  Р ЕШ И ТЕЛ Ь Н О Й  БО РЬБЫ
ТОКИО. Наступивший 

1985 год будет годом реши
тельной борьбы демократи
ческих сил Японии против 
усиливающегося наступле
ние реакции. Об этом за
явил в интервью газете 
«Джапан тайме» Генераль
ный секретарь ЦИК Социа
листической партии Макото 
Танабэ. Правительство На- 
касонэ, подчеркнул он, стре

мится ликвидировать офи
циально установленное в 
стране ограничение на рост 
военных расходов, резко со
кратить социальные ассиг
нования и перестроить си
стему просвещения в реак
ционном духе. Подобный 
курс ведет к пересмотру 
мирных положений консти
туции и возрождению по
рядков, существовавших в

довоенной милитаристской 
Японии, отметил Танабэ.

«Подлинные цели полити
ки кабинета консерваторов 
раскрьгаает заявление
премьер-министра Накасонэ 
о его намерении превратить 
нашу страну в непотопляе
мый авианосец», — подчер
кнул Генеральный секретарь 
ЦИК <ЗПЯ.

ссМиролюбие» ‘
р а с и с т о в
П р е т о р и и
НЬЮ-ЙОРК. Пресловутое 

«конструктивное сотрудниче
ство» администрации Рейга
на с режимом ЮАР подтал
кивает расистов на усиле
ние репрессий внутри стра
ны, на новые акты агрессии 
против независимых афри
канских государств. Такой 
вывод соде1>жится в распро
страненном в штаб-квартире 
сообщества наций ежегод
ном докладе Специального 
комитета СЮН против апар
теида. Опираясь на поддер
жку нынешней администра
ции США, указывается в

докладе, режим Претории 
совершил ничем не спрово
цированные широкомасштаб
ные агрессии против Народ
ной Республики Анголы в 
1981 и 1983 гг. и продолжает 
оккупировать часть терри
тории этой суверенной стра
ны. Материальный ущерб, 
нанесенный НРА, превысил 
10 млрд, долларов.

Лживость распр(хггр£1няе- 
мых на Западе, . и прежде 
всего в США, пропагандист
ских утверждений о мнимом 
«миролюбии» Претории оче
видна, подчеркивается в до
кладе. Мир и безопасность 
на юге Африки невозможны 
до тех пор, пока оконча
тельно не будет ликвидиро; 
ван режим апартеида, явля
ющийся виновником сохра
няющейся напряженнехтги в 
регионе. ,
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На узкой полоске суши, отделяющей Тихий океан от 
Атлантического и соединяющей Южную Америку с Се. 
верной, расположился город Панама — столица одно, 
именного государства. На языке индейцев племени ку. 
нас «панама» означает рыбное место. Однако в ваше 
время не рыба главная достопримечательность Панамы. 
Через центр города, пересекая всю страну, проходит Па. 
намский канал, соединяющий два океана.

НА СНИМКЕ: сценка из столичной жизни: юный чи. 
стильщик обуви.

Фото Е. Кожуханцева.
(ТАСС).

с€ С т а л ь н а я
в о и н а »

продолжается
БРЮССЕЛЬ, 3 января. 

(ТАСС). «Стальная вой
на» между Соединенными 
Штатами и их западно
европейскими ' партнера
ми, с особой силой 
вспыхнувшая в конце 
минувшего года, продол
жается.

Как известно, послед
ним чувствительным 
ударом по интересам Ев- 
ропейского экономическо
го сообщества бьюо при
нятое в ноябре решение 
США заморозить импорт 
стальных труб из стран 

; ЕЭС до конца 1984 года и 
снизить в текущем году 
их долю на американ
ском внутреннем рынке 
с 14 с лишним до 5,9 
проц. В результате сей
час на таможенньпс пунк
тах США скопилось от 
100 до 200 тысяч тонн 
стальных изделий из 
стран «малой Европы».

Представители «десят
ки» провели несколько 
неудачных переговоров 
со своим заокеанским 
партнером, лишь на сло
вах проповедующим
принцип «свободы тор
говли», с тем, чтобы до
биться какого-либо ком
промиссного варианта, но 
все они не привели ни к 
каким результатам. Бо
лее того, во время завер
шившегося вчера безре
зультатно очередного ра
унда переговоров с за- 
падноевропейцкими scd- 
спортерами стальных из
делий Вашингтон выдви
нул новое требование: 
включить всю скопив
шуюся на таможне в кон
це пр<Ш1Лого года запад
ноевропейскую продук
цию уже в счет квоты 
текущего года, то есть 
фактически дополнитель
но урезать допустимый 
объем западноевропей- 
окого экспорта в США.

Местная печать подчер
кивает, что жесткие ме
тоды. применяемые Ва- 
шин'гтоном в конкурент
ной борьбе со своишг за
падноевропейскими парт
нерами, неизбежно приве
дут к обострению эконо
мического кризиса в 

\  странах старого конти
нента, к закрытию метал
лургических предприятий 
и новым увольнениям 
тысяч трудящихся, заня- 
Тьк в этой отрасли.

«НОВЫЙ К У Р С »  в КАДРО ВО Й  
П О Л И Т И К Е  В А Ш И Н Г Т О Н А

Так можно назвать выстав
ку, открывшуюся в Южно-Са
халинске. Здесь представлены 
произведения более ста само
деятельных художников облас
ти. В центре зислозиции, пос- 
ая1цениой 40-ветию Победы. — 
порлгретм ветеранов Великой: 
фгечествеммой: войны, картины.

рассказывающие о боях за ос
вобождение Южного Сахалина 
от японских милитаристов. За
метное место на выставке за- 
мимают работы коренных жи
телей острова — нивхов: ме
ховая национальная обувь, 
праздничные головные уборы 
м одежда, красочные нов^ини.

НЬЮ-ЙОРК, с сегодняшнего дня 
администрация Рейгана проводит новую 
кадровую политику по отношению к 
федеральным служащим, сообщает га
зета «Нью-Йорк тайме». «Администра
ция стимулирует федеральные ведомст
ва к тому, чтобы нанимать служащих 
на временную работу».

Почему в Вашингтоне приняли реше
ние о повороте на 180 градусов и о 
принципиальном отходе от курса, про
водившегося в течение десятилетий?. 
Тем, кто принят на работу временно, 
«положены меньшие привилегии и их 
гораздо легче уволить», отвечает «Нью- 
Йорк тайме». Однако попытки сэконо
мить на 2,3 млн. федеральных служа
щих — это далеко не все. По призна
нию газеты, новый курс откроет воз
можности для «выживЕшия» неугодных 
сотрудников.

Суть «нового курса» была изложена 
в специальной директиве, направленной 
на прошлой неделе федеральным ве
домствам директором управления по 
подготовке административньпс кадров 
Д. Дивайном. В этом документе руково

дителям ведомств предоставляются «ши
рокие права» нанимать на временную 
работу на длительный срок служаших 
в обход стандартной процедуры отбора. 
Не нужно обладать большим воображе
нием, чтобы понять, что речь просто- 
иапросто идет и об облегчении задачи 
устройства • «своих людей» на высоко
оплачиваемые посты.

Другой СОСТЕ1ВНОЙ частью новой кадро
вой политики является настзч1ление на 
префсоюзные права федеральных слу
жащих. «Нью-Йорк тайме» ссылается 
на подготовленный недавно управле
нием по подготовке административных 
кадров секретный меморандум, где с 
удовлетворением констатируется, что- 
временно нанятых можно «увольнять 
когда угодно», а также что «они не 
имеют права обжаловать решение об 
увольнении».

«Новая линия» была встречена рез
кой критикой со стороны профсоюзов, 
представляющих федеральных служа- 
1ЦИХ. «Мы против», — заявил журт 
налистам председатель профсоюза госу
дарственных служащих К. Блейлок..

i ^
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В е р н и с а ж  

в Молдавии
в  Бендерской картин

ной галерее Молдавской 
ССР открылась Всесоюз
ная художественная вы
ставка «Всегда начеку», 
посвященная 67-летию со
здания по декрету В. И. 
Ленина органов защиты 
революционного порядка 
в нашей стране. Геогра
фически выставка очень 
обширна: в "ее экспозиции 
картины и графические 
листы, созданные масте
рами искусств Москвы, 
Ленинграда, Перми и дру
гих городов Союза.

Среди других полотен 
экспонируются и живо
писные работы томского 
художника Г. И. Панар- 
кина. Они впечатляют 
добрым и чутким вос
приятием мира, эмоцио
нальностью и чистотой.

Л. КАРАДЖОВА, 
В. КАРАДЖОВ.

г. Тирасполь.Книга 
о т омс ко м  

художнике
в  этом году издатель

ство «Художник РСФСР» 
выпускает книгу искусст
воведа С. Н. Левандовско- 
го «А. А. Шумилкин». 
Объем этой первой моно
графии о художнике-то- 
миче — шесть с полови
ной печатных листов. 
Творчество заслуженного 
художника РСФСР Алек
сандра Шумилкина широ
ко известно за пределами 
Томской области. Он ус
пешно трудится в области 
пейзажа, портрета и те
матической картины. Об
стоятельный рассказ о 
жизни и творчестве А. А. 
Шумилкина дополнен в 
книге пятьюдесятью ил
люстрациями.

Книгу о художнике-то- 
ми^е можно заранее за
казать- в ленинградском 
магазине «Родина» (г. Ле
нинград, Ленинский про
спект, 127). Ее вышлют 
наложенным платежом 
без задатка.

Г. САМОХВАЛОВА.
г. Ленинград.

Аплодируют

новосибирцы
в  течение целого меся

ца коллектив Томской 
филармонии — молодой 
ансамбль «Скаака-бал|ет» 
— гастролировал в Ново
сибирске и области. Кро
ме областного центра и 
Академгородка, его вы
ступления состоялись в 
Иокитиме, Бердске. Ан
самблю предоставили сце
ны многие дома культу
ры Новосибирска. А все
го томские артисты дали 
тридцать концертов.

Не Только юные, но и 
взрослые зрители тепло 
принимали программу то
мичей «Веселый телеви
зор». Знакомые герои — 
Буратино, Тяп, черепаха 
Тортила, лиса. Алиса, 
■кот Матвей и другие рас
крылись по-новому, в не
привычных ракурсах 
Артисты очень пластич
ны, великолепно поют, 
вовлекая весь зал в за
хватывающее действие.

Приезд «Сказки-балета» 
стал праздником для но
восибирской детворы.

Г. ЦЫМБАЛ, 
искусствовед.

г. Новосибирск.

Поиск привел 

в Т о м с к
в  «Библиотечке» жур

нала ЦК ВЛКСМ «Моло
дая гвардия» вышла 
книжка тульского книго
люба и исследователя 
Бориса Тебиева «Встречи 
и находки». Он рассказы
вает iB ней о друзьях 
Пушкина. О том, как, 
приехав в Томск, автор 
познакомился в научной 
библиотеке университета 
с книжным собранием, 
принадлежавшем когда, 
то Василию Андреевичу 
Жуковскому. Читатель 
идет вместе с автором в 
фонд редких изданий 
университетской сокро
вищницы Томска, знако
мится с главным его хра
нителем В. В. Лобановым. 
Вместе с ним читатели 
совершают увлекатель
нейшее путешествие по 
собргашю книг замеча
тельного русского поэта- 
романтика.

В. ТКАЧЕНКО.
г. Кемерово.

С Е Г О Д Н Я
ТРЕТЬИХ

В СЕЛЕ ЗЫ РЯНСКОМ  ТО РЖ ЕСТВЕННО Е ОТКРЫТИЕ  
О БЛАСТН Ы Х СЕЛЬСКИХ ИГР « С Н Е Ж Н Ы Е  У З О Р Ы »

В СОРЕВНОВАНИЯХ ПО ЛЫЖНЫМ ГОНКАМ, БИАТЛОНУ, МНОГОБОРЬЮ ГТО И ХОККЕЮ 
П Р И Н И М А ЮТ  У Ч А С Т И Е  С И Л Ь Н Е Й ШИ Е  С П О Р Т С М Е Н Ы  ИЗ ВСЕХ РАЙОНОВ ОБЛАСТИ

С Ч А . С Т Л Л

f '
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В решениях XXVI съезда КПСС, в постановлении ЦК 

КПСС и Совета Министров СССР «О мерах по ускоре
нию научно-технического прогресса в народном хозяй. 
стве» среди основных задач XI и XII пятилеток названа 
задача автоматизации проектирования. Проектировать 
очень быстро, без ошибок и последующих переделок, ос
вободить проектировщика, конструктора от JГЯжeлoгo ру
тинного труда, ускорить научно-технический прогресс — 
вот задачи аТвтоматизированного .. проектирования. В 
Томском институте автоматизирова1нНых систем управле
ния и радиоэлектроники недавно создана кафедра си
стем автоматизированного проектирования (САПР) .̂ Наш 
корреспондент встретился с заведующим кафедрой, кан
дидатом технических наук, доцентом И. Г. Вянтязенко и 
попросил его ответить иа ряд вопросов.

практикой в ущерб науке. 
Ведь система автоматизиро
ванного проектирования пе
чатных плат, например, ста
ла' внедряться сразу — с 
момента ее создания. И мы 
глубоко признательны тем 
хозяйственным руководите
лям, которые поверили нам, 
в первую очередь — лауре
ату Государственной премии 
ССОР М. М. Райзману. Учет 
всех требований производст
венников, огромный объем 
черновой работы, осмысле-

связьшаясь по телефонным 
линиям с ЭВМ вычисли
тельного центра коллектив
ного пользования на пло
щади Революции. Скажу 
откровенно, нет ничего при
ятнее, чем смотреть на де
сятки одновременно скло. 
нившихся к экранам голов, 
ведущих диалог с Системой, 
интеллектуальным помощ. 
ником. Система работает в 
тысячи раз быстрее конст
руктора, она чертит, печата
ет, предупреждает об ошиб-

Наши интервью
— Игорь Георгиевич, свя

зано ли открытие кафедры 
с тем вниманием, которое 
уделяется сейчас проблеме 
САПР?

— Конечно. Но не надо
думать, что кафедра — это 
сбор новых людей в новом 
месте для чтения новых 
курсов. Проблемами, кото, 
рые сейчас называют 
«САПР», мы занимаемся 
уже десятилетие, в том чис
ле и к  самой трудоемкой 
области проектирования — 
конструировании. Как вы 
■знаете, .^^конструкторов везде 
не хват”ает, хотя каждый год 
только ТИАСУР выпускает 
сотни специалистов этого 
профиля; невысок и пре
стиж этой специальности 
из-за большого объема не
творческого, однообразного, 
но ответственного труда. 
Ведь конструктор - технолог 
стоит последним в цепочке 
разработчиков любого изде
лия. И если кто-то раньше- 
мог «замотаться», ошибить
ся, забыть нанести линию, 
букву, точку, то конструк
тор лишен этой возможно
сти. Из-за его ошибки что- 
то обязательно не полетит, 
не соединится, не поедет 
или поедет не в ту сторону. 
Конструктор постоянно в ти
сках противоречий: изделие,
должно быть легким и проч
ным. обладать массой потре-' 
бительских свойств и быть 
дешевым, простым и много
функциональным. надеж- 
ньпй. с малыми габаритами, 
весом, изящным и так да
лее. Для этого нужно пере, 
брать много вариантов. Так 
что автоматизация этой ра-

П Р О Е К Т И Р У Е Т
С И С Т Е М А

боты, пожалуй, уже запоз
дала.

— Как вы начинали?
— Самым трудным было 

решиться не просто автома
тизировать отдельные рабо
ты, а делать Систему (с 
большой буквы!) — систему 
■математического обеспече
ния всего комплекса конст
рукторских работ для ЭВМ. 
В ней надо было предусмот
реть вещ последовательность 
проектных и технологиче
ских расчетов 'стандартны
ми средствами отечествен
ных ЭВМ,' удобство обще
ния с, машиной сотен поль. 
зователей — одновременно и 
на привычном им языке.

У нас оказалось немало 
единомышленников ореди 
студентов, преподавателей, 
инженеров. Они составляли 
программы днем, отлажива
ли их ночами, спорили по 
вечерам, писали дипломные 
проекты, статьи, кандидат, 
ские диссертации, наконец, 
внедряли систему на пред
приятиях. Вот они и есть 
новая кафедра САПР.

— И этого достаточно — 
программ и диссертаций?..

— . Мы «злоупотребили»

ние и научное обобщение 
задач, их решение — но 
уже на высоком научном 
уровне — таков'о направле
ние деятельности новорож
денной кафедры. Можно 
привести и цифры. Шесть 
уже выпо'Лненных или вы
полняемых . хоздоговорных 
работ на сумму 600 тысяч 
рублей, годовой экономиче
ский эффект 1,3 МЛН. руб
лей; внедрение системы в 
Ижевске, Якутске, Караган
де, Ленинграде, Новосибир
ске, в шести организациях 
Томска.,,

— Но вузовская кафедра — 
это в первую очередь учеб
ный процесс, подготовка бу
дущих специалистов...

— Система и ро.дилась в 
ходе учебного процесса по 
курсу «Автоматизация кон
струирования». Разве ■ воз
можно обучить студента ав
томатизированному проекти.

•рованию при помощи мела 
и тряпки? Так, в радиотех
ническом корпусе на берегу 
Томи появились дисплейные 
классы, в которых каж
дый год 250 студентов вы
полняют лабораторныё ра-. 
боты и курсовой проект.

Вместе с книгойt

ЦТО ВОЛНУЕТ АКТИВИСТОВ ОБЩЕСТВА ЛЮБИТЕЛЕЙ КНИГИ
Состоялись российский и 

весоюзный съезды общества 
любителей книги. Они под
вели итоги развития обще
ства за второе пятилетие его 
существования, наметили за
дачи на третье. Подчеркива
лась необходимость усиления 
политической направленно
сти работы общества. Речь 
шла не только об усилении 
пропаганды политической 
книги. Вся деятельность об
щества, его низовых органи
заций — это политическая, 
идеологическая работа. И 
общество должно принять 
самое активное участие в 
подготовке к XXVII съезду 
партии,, к ,40-летию Победы 
советского .народа в Вейи- 
кой Отечественной войне. 
Являясь идеологической ор
ганизацией, объединяющей 
любителей книги, общество 
обязано найти свое место в 
реализации решений июнь
ского (1983 г.) Пленума ЦК 
КПСС.

Е5сть настоятельная необ
ходимость улучшения рабо
ты именно низовых органи
заций общества. Оценивать 
их работу следует не по КЬ- 
личеству мероприятий, а по 
их качеству. Каждая встре
ча, организованная клубами 
книголюбов, должна быть 
интересной, глз^окой по со
держанию, нести вькокий 
эмоциональный заряд.

Решение этих задач тре
бует большой организацион
ной работы как активистов 
общества, так и его учреди
телей. Необходимо прежде 
всего создать новые низовые 
организации общества, уве
личить число его членов. 
Общество книголюбов не 
может быть элитарной орга
низацией. Но оно и не мо
жет вобрать в себя всех чи
тающих. Найти разумную 
пропорцию непросто. В на
шей области в обществе кни
голюбов состоят 25 тысяч че
ловек. Это немного, и состав
ляет менее трех процентов 
жителей области (по РСФСР 
—4,5 процента). Видимо, мы 
должны энергичнее вербо
вать в общество,-новых чле
нов.

Низовые организации об

щества созданы у нас почти 
на всех крупных предприя
тиях областного центра. А 
вот у строителей, на транс
порте, в торговле наших 
ячеек почти нет. Здесь ог
ромное поле деятельности 
общества. И вообще нам сле
дует научиться строить свою 
работу так, чтобы прибли
зить книгу к рабочему ме
сту, к бригаде. Особенно это 
касается политической и 
технической книги. Надо 
добиться, чтобы она чита
лась, конкретно влияла на 
производительность труда.

Решено создать низовые 
организации общества и во 
всех колхозах и совхозах. В 
нашей области в 138 колхо
зах и совхозах действуют 
только 38 организаций об
щества. А работы на селе— 
непочатый край. Ведь там, 
где в селах нет стационар
ных библиотечньк учрежде
ний, можно создать народ
ные библиотеки, наиболее- 
успешно ра^тающие, как 
показывает опыт. Именно 
при низовых организациях 
общества книголюбов. Там, 
где нет книжньк магазинов, 
добиться, чтобы открылись 
книжные секции в промто- 
варньпс. И вообще город
ским организациям общест
ва книголюбов и городским 
библиотекам пора бы стать 
не протокольными, а под
линными шефами сельских 
библиотек, особенно в не
больших и отдаленных се
лах.

Съезды общества обрати
ли особое внимание на рабо
ту с молодежью, в особен
ности с учащейся молоде
жью. Книга в школе, к со
жалению, еще не стала важ
ным фактором воспитания 
нового человека, надежным 
организатором сферы семей
ного общения. Студентам 
педагогических вузов пора 
научиться методике того, как 
приобщать школьников к 
чтению. Естественно,' невоз
можно переоценить в этом 
роль педагогических кол
лективов и школьного ком
сомола.

Правление областной орга

низации общества книголю
бов совместно с коллегией 
облоно решили создать пер
вичные организации книго
любов во всех школах, там, 
где они еще не созданы. 
Аналогичное решение при
нято и совместно с коллеги
ей управления профтехобра
зования. Совет ректоров ву
зов предложил создать на 
базе центров общественно- 
политической работы в сту
денческих общежитиях клу
бы книголюбов. Проводится 
такая работа и в технику
мах.

Однако следует сегодня 
прямо сказать, что все эти 
хорошие решения останутся 
на бумаге, если общество 
книголюбов, а самое глав
ное все организации - учре
дители, не возьмутся за кон
кретную орГганизационную 
работу, в том числе и по соз
данию первичных ячеек об
щества. (Эбщество книголю
бов — единственное у нас, 
имеющее своих учредителей. 
А штатных (платных) работ
ников в области — всего 
шесть... Вез тесного контак
та руководителе^ и активи
стов организации общества и 
представителей учредителей, 
без опоры на отделы народ
ного образования и школы, 
библиотеки, профсоюзы, «ом. 
сомол, отделы,,, культуры, на
конец, организации Центро
союза трудно рассчитывать 
на успех. Естественно, вся 
методическая работа ложит
ся на наш актив.

Создание новых низовых 
организаций общества кни
голюбов, их успешная дея
тельность во многом зависит 
от того, кто их возглавит. 
Чрезвычайно важно, чтобы 
это были настоящие книго
любы, ибо вся работа обще
ства в значительной степе
ни зависит от их энтузиаз
ма, от их души и сердца. 
Она требует терпения, кро
потливости, постоянства, 
лнрбви к книге.

Б. ИВАНОВ, 
председатель Томской об
ластной организации об
щества книголюбов, про

фессор.

ках, успевает их находить 
и даже сама исправляет 
некоторые. Экран дисплея 
позволяет сформировать за
дание на проектирование и 
указать путь его вьшолне- 
ния, получить ответ от ЭВМ, 
тут же документировать по. 
лученный результат, зада
вая различные конфигура
ции рабочего. поля, «поиг
рать» в конструктирование, 
накапливая инженернзгю 
интуицию.

— Так все просто, быстро, 
эффективно»,.

— Быстро и легко бывает 
только в сказках. Нужно 
было найти аппаратуру, сво
бодные телефонные линии, 
обеспечить надежность ра. 
боты всего комплекса, про. 
вести десятки заседаний, ра. 
бочих совещаний, чтобы все 
это стало реальностью.

Рас1Йирились возможности 
кафедры, появились графе, 
построитель, графические 
дисплеи. Теперь проекти. 
ровщик . студент на графи, 
ческом дисплее рисует схе. 
мы, переводит их в чертеж 
на графопостроителе, вводит 
в ЭВМ, проектирует конст. 
рукцию, изображает ее на

экране. Он может повернуть 
конструкцию, получить про. 
екции, сечения, изменить 
расположение деталей, от. 
корректировать их на экра. 
не. Может, изменяя масштаб 
изображения, рассмотреть 
детали, измерить расстояния 
в «узких» местах и многое 
другое.

— Кафедрд создана для 
нужд всего института как 
общеобразовательная?

— И да, и нет. Как базо
вая кафедра, она должна 
сконцентрировать все'САПР. 
курсы института, являться 
техническим, методическим, 
учебным, консультацион
ным САПР-центром вуза. С 
другой стороны, кафедра 
специализирует две группы 
студентов, готовит пользова
телей САПР и конструкто
ров технических средств 
САПР. Начнем с перевода 
на автоматизированные обу
чающие системы всех дис. 
циплин, включая инженер
ную графику, английский 
язык, экономику. Такие ав
томатизированные обучаю
щие системы индивидуали
зируют и интенсифицируют 
обучение, делают его чрез
вычайно интересным, даже 
захватьшающим. В нем по
является много элементов 
игры, поэтому мы стара
тельно коллекционируем ма. 
шинные игры — футбол, 
шахматы, деловые игры, а 
наши студенты и абитури
енты, поступающие к нам, 
в них играют и будут иг
рать.

Молодежный коллектив 
новой кафедры работает над 
научными (новые математи
ческие методы, алгоритмы, 
языки), проектными (новые 
виды .проектируемых объек
тов, требований, технологий, 
новые структуры системы), 
учебными (согласование, до
водка и совершенствование 
учебных планов и программ 
по курсам специализации, 
внедрение новых методов 
обучения), организационны
ми проблемами. Системы 
автоматизированного проек
тирования уже работают, И 
с каждым днем будут де
лать свое дело лучше, внед
ряясь в самые разные про
изводства.

ш

ж
— Как называется эта песня? — спросила у ребят пре

подаватель музыкальной школы № 1 Л. А. Сухушина.
Только что в зале прозвучала хорошо знакомая с дет

ства мелодия. «Наш край», — так и хотелось подска
зать. Но и без того сразу же несколько, голосов дружно 
назвали песню Дмитрия Кабалевского, Создана она более 
30 лет назад, и каждое новое поколение мальчишек и дев- 
чг'нок считает ее своей.

В этот вечер зал магазина «Дом книги» был отдан в 
распоряжение школьников. Для них состоялось очеред
ное заседание «Клуба юных книголюбов». .Ребята любят 
здесь бывать. Ведь каждое заседание клуба по-настояще
му интересно. Встреча была посвящена творчеству 
известного советского композитора Д. Кабалевского. Ре
бята узнали историю создания многих произведений 
композитора, прослушали их в записи. А потом позна
комились с выставкой «ЯНГ.

Н. ВЛАДИМИРОВА. 
НА СНИМКЕ: какую выбрать книгу?

Фото Н. Беляева.

Спорт

у  п о д в о щ н и к о в  
« Б у р е в е с т в в к а »
в  бассейне завода рези

новой обуви состоялись лич
но _ командные соревнова
ния на первенство ДСО 
«Буревестник» по' скорост
ным видам подводного 
спорта. В соревнованиях уча
ствовало свыше 60 человек, 
в том числе 4 мастера шор
та международного класса, 5 
мастеров спорта СССР, 15 
кандидатов в мастера. Среди 
участников — чемпионы ми
ра, Европы и <̂ ССР А. Ко
четкова, Н. Пуйгкарева, 
Р. Закомскова, Т. Мельни
кова и другие.

Соревнования прошли с за
метным преимуществом 
пловцов университета. За

второе место упорная борьба 
разгорелась между ТЛИ и 
ТИСИ. В результате двух
дневной борьбы второе ме
сто заняла команда ТЛИ, ко
торую возглавляет чемпион 
и рекордсмен мира А. Ко
четков, третье место заняли 
спортсмены ТИСИ.

25—27 января в бассейне 
спорткомплекса «Томь» бу
дет разыгран Кубок области, 
а 1—3 февраля — полуфинал 
Кубка СССР.

А. ИВАНОВ.

БЮ РО п о го д ы
С О О Б Щ А Е Т

Сегодня по области — пе
ременная облачность, места
ми слабый снег, ветер пе
ременный, 5— 1̂0 метров в 
секунду, температура 15^20,

местами 20—25, в Томске 17 
—19 градусов мороза.

6—7 января — облачная
погода с прояснениями, ме
стами слабый снег, ветер 
севере - западный, 5—10 
метров в секунду, темпера
тура ночью 32—37, по севе
ру 39—44, по югу 25—30 гра
дусов мороза, днем 22— 2̂7,
по северу 32—37, по югу 
19—24 градусов мороза.

Бвклама

ноне

Т е а т р
5 января. Новогоднее пред

ставление «В мире сказки» — 
10-30, 12.
ТЕАТР КНОГО ЗРИТЕЛЯ
6 января. «Плуфт, или Сок

ровища напитана Штиля» —
10-30. 14, 17,

Кино
в  КХгаОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
5 января. «Чучело» (две се

рии) — 13-30, 16, 18-30, 21.
«Волшебник Лала» — П. 

имени М. ГОРЬКОГО
5 января. «Отверженные» 

(две серии) — 8-30. 11. 13-30, 
1б, 18-30, 21. «Вождь—Белое пе
ро»— 8-40. 10-20, 12‘;'13-'40, 13-20 
17.18-40,20-20,22. Зал кинохро
ники. Мультсборннк № 158 — 
9. ;10-15, 11-30, 12-45, 15. Дет
ский сатирический журнал 
«Ералаш» — 14, 16-15. «тайна 
Тибетской медицины», «Загад
ка руки», «Эликсир здоровья» 
—  20.

«ОКТЯБРЬ»
5 января. «Отверженные»

(две серии) — 8-30, • 11, 18,
18- 40, 21-20. «Чучело» (две се
рии) — 13-30. «Простите, вы 
смотрите футбол?» — 8-50,
12-10, 14, 16-10, 17-50, 19-30,
21-10. «Королевство кривых зер
кал» — 10-45.

«ПИОНЕР»
5 января. Мультсборник 

«Новогодняя ночь>1? — 9, 11.
«Три золотых волоска» — 13, 
15. 17, 19. «Тутси» — 20-30, 22. 

имени И. ЧЕРНЫХ 
5 января. «Блеф» — 9, 11, 

13, 15. 17, 19, 21. «Любовь и 
голуби» — 9, 11, 15, 17, 19.
21. Мультсборник № 153 «Ле
генда о сыне» — 13. 

«СИБИРЯК»
5 января. «Ледяная внучка» 

— 9-20, 11. «Невероятные при
ключения итальянцев в Рос
сии» — 12-40. 14-20, 16, 17-40,
19- 20,^2^^ ОФИЦЕРОВ

5 января. «Необдуманный 
шаг» — 17.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

5 января. Мультсборник — 
15. «Зудов, вы уволены!»
17. 19, 21.

ТОМСКОЕ БЮРО ПУ. 
ТЕШЕСТВИЙ И ЭКС. 
КУРСИЙ ПРИГЛАША. 
ЕТ ТОМИЧЕЙ НА РАС
ШИРЕННУЮ ПРОДА- 
ЖУ ТУРИСТИЧЕСКИХ 
ПУТЕВОК

на 5 дней:
Ульяновск — с 29 января — 184 руб.;
Гродно — с 27 января, с 11 марта—187 руб.;
Одесса — с 14 января, с 14 февраля — 183 руб.;
Белгород-Днестровский — с 18 февраля — 193 руб.;
Ташкент — с 28 января, с 19 февраля — 149 руб.;
Бухара — с 14 января, с 24 февраля — 150 руб.;
Еревам—с 27 января, с 18 февраля, И  марта—216 руб.;
Тбилиси — с 3 февраля — 212 руб.;
Приозерск — Эстония — с 26 января, с 31 января —- 

182 руб.;
Клайпеда — с 29 марта — 188 руб.;
Владивосток — с 31 марта — 205 руб.;
Тихвин (Ленинград) — с 1 февраля, с 6 марта — 

172 руб.;
Пушкинские горы — с 10 марта — 170 руб.;
Ленинград — с 15 января, с 20 января — 199 руб.;
Киев — с 6 марта — 163 руб.;
Псков — с 11 марта — 193 руб.
На 10, 15 и 20 дней:
Иваново—Москва (8 дней) — с 21 января, с 11 февра

ля — 214 руб.;
Нарва—Вызу-^Ленинград (13 дней) — со 2 марта — 

330 руб.;
Нарва—Ленинград (8 дней) — с 4 февраля, с 11 марта 

- 226 руб.;
Нарва—^Вызу (8 дней) — с 27 января, с 3 февраля — 

199 руб.;
Таллин—Пярну (10 дней) — с 7 января, с 4 февраля— 

250 руб.;
Калининград—Таураге—Клайпеда — (16 дней) — с 

28 января, с 5 марта — 294 руб.;
Бирштонас — Паланга (14«дней) — с 12 марта — 

280 руб.;
Приозерск—Эстония (10 дней) — с 4 февраля, с 31 мар

та — 248 руб.;
Лазаревское (20 дней) — с 31 января, с 11 февраля, с 

22 февраля — 357 руб.;
Сочи (20 дней) — с 21 февраля, с 31 марта — 352 руб.; 
Адлер (20 дней) — с 24 февраля, с 17 марта — 326 руб.; 
Одесса (15 дней) — с 12 февраля, с 16 марта — 275 руб.; 
Ялта (20 дней) — с 9 марта — 329 руб.
Туристические поезда по Закавказью:
Томск — Волгоград — Пятигорск — Ереван — Бату

ми — Сухими — Гагра — Волгоград — Томск — 
с 1 по 19 марта — 258 руб.

В стоимость путевки входят: проезд самолетом в оба 
конца, питание, проживание, экскурсионное обслужива
ние.

Продажа состоится 6 янва1зя, с 10 до 17 часов, в зда
нии бюро путешествий и экскурсий по адресу: г. Томск, 
ул. Герцена, 10. Тел. 3-14-21.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Томский государственный 
университет имени В. В. 
Куйбышева проводит «день 
открытых дверей», который 
состоится 7 января, в 11 ча- * 
сов, в актовом зале универ
ситета.

Томское бюро путешест
вий и эокугсий проводит 
набор на курсы экскурсово
дов,

Обращаться за справками 
по адресу: г. Томск, ул. Гер
цена, 10. Тел. 3-14-21,3-27-15.

Спецавтохозяйство доводит 
до сведения руководителей 
предприятий города, что не
обходимо до 15 января 1985 
года заключить договоры на 
вывозку бытового мусора на 
1985 год. В случае незалслю- 
чения договора работы будут 
прекращены.

Коллектив облгосзаготин- 
спекции выражает глубокое 
соболезнование родным и 
близким по поводу кончины 
5’частника Великой Отечест
венной войны, члена КПСС 

САПРАНОВА 
Владимира Васильевича.

Коллектив роддома им. 
Н. А. Семашко выражает 
искреннее соболезнование 
заслуженному врачу РСФСР 
Р. К. Ткаченко по поводу 
смерти отца

РЕВА
Кирилла Трофимовича.

Администрация, партком, 
профком производственного 
объединения «Сибкабель» 
выражают соболезнование 
заместителю главного инже
нера В. П. Приходкнну в 
связи с кончиной отца, ветерана труда

ПРИХОДКИНА 
Прокопия Нииандровича.
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